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Miles de personas marcharon por las calles de Ciudad de México y otras
ciudades del país en defensa del INE y contra la polémica reforma electoral que

impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Con la entrega de diferentes programas sociales, obras, apoyos para la educación, seguridad y
bienestar, en Súchil, Vicente Guerrero y Poanas, le damos resultados a la gente, destacó el

gobernador EVV al realizar intensa gira de trabajo.

Durango defiende al INE, más de 2 mil marchan a favor de la democracia.

Gracias al esfuerzo de
hombres y mujeres que

trabajan en barrido manual,
aseo urbano o carritos,
tenemos la casa chula,

limpia y ordenada, por eso
son el alma del gobierno

municipal, dijo Toño Ochoa
al reconocer la trayectoria

de su personal
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• Homenajean al
personal de Servicios
Públicos con más de
35 años de servicio 

DURANGO, DGO. 

Gracias al esfuerzo de hombres y
mujeres que trabajan en barrido
manual, aseo urbano o carritos,
tenemos la casa chula, limpia y
ordenada, por eso son el alma del
gobierno municipal, dijo Toño Ochoa
al reconocer la trayectoria de su
personal. 

Con su empeño construimos un
mejor Durango para todos, dijo en su
agradecimiento a los empleados de
Servicios Públicos con más de 35
años de trayectoria, a quienes
entregó reconocimientos y equipo
para su labor.

Mario Mendoza y Fidel Ruiz
Carrillo, con récord de 42 y 48 años
en la dirección, respectivamente,
expresaron alegría y motivación
porque “Toño valora el esfuerzo de
gente veterana como nosotros”. 

Como invitado, Jaime Fernández
Saracho, director de la Comisión
Estatal de Suelo y Vivienda en el
Estado (COESVI), se sumó al
reconocimiento, ya que “nota el
esfuerzo diario para que la casa esté
limpia, bonita y ordenada”.
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Nuestra casa luce cada vez más limpia: Toño Ochoa
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Con la entrega de diferentes
programas sociales, obras, apoyos
para la educación, seguridad y
bienestar, en Súchil, Vicente Guerrero
y Poanas, le damos resultados a la
gente, destacó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al realizar
una intensa gira de trabajo por los
tres municipios este fin de semana.

Que la gente sepa que tienen un
Gobierno amigo, les dijo el
Mandatario a las familias que visitó
este fin de semana, donde además de
llevarles obras y acciones que
permitirán un crecimiento ordenado
y planeado para su desarrollo,
escuchó sus inquietudes y
necesidades para que junto al
Ayuntamiento, buscarle una pronta
solución.

“Que se vea y se sienta que ya
llegamos”, expresó Villegas Villarreal
al hacer entrega en Súchil de la calle
Pánfilo Natera, la rehabilitación de
una escuela en conjunto con el
Colegio de Estudios Científicos y
Tecnológicos en el Estado (CECyTE);
paquetes escolares y un cheque de
110 mil pesos que corresponde a la
recaudación de la regularización de
vehículos extranjeros.

Allí, se comprometió a aportar un
mes de su sueldo para el
mejoramiento de caminos; “son
acciones con valor y no el económico,
sino lo que representa hacerla, es
decir, además de cambiar la zona,
permite mayor seguridad al transitar,
el recorrido de una ambulancia, una
patrulla”, asintió.

En el municipio de Vicente
Guerrero, llevó un vehículo a la
policía municipal que servirá para

reforzar las acciones de seguridad; en
el tema educativo, entregó las
oficinas Regionales de
Administración Educativa (ORAE),
paquetes de útiles escolares y la
rehabilitación de baños de la escuela
Patio Maderero en la zona indígena,
además de un cheque de casi 500 mil
pesos de la regularización de
vehículos, los cuales se invertirán en
pavimentación.

En su visita a Poanas, entregó las
calles Negrete, Pino Suárez y 20 de
Noviembre; además de un cheque
por 542 mil 500 pesos
correspondientes a la regularización
de vehículos de procedencia
extranjera; dotó de alrededor de tres
mil paquetes de útiles escolares a
estudiantes y una patrulla para
reforzar la seguridad e integridad de
los poanenses.

“Que la gente vea resultados y que
digan, tenemos Gobernador,
tenemos Presidente Municipal, que
vean la disposición y el ánimo de
sacar adelante a Súchil”, dijo el
alcalde, Rodolfo Alonso Vidales, al
reconocer que Esteban sabe de las
necesidades en los ayuntamientos.

“Estamos listos para trabajar de la
mano con el Gobierno que usted
encabeza, reconocemos su
desempeño desde que asumió el
cargo y hemos visto como en este
breve periodo está brindando
resultados”, apuntó la presidenta de
Vicente Guerrero, Juanita Acevedo
Ibarra, al considerar que las acciones
emprendidas son para mejorar las
condiciones de vida de los
ciudadanos.

“Sentimos esa emoción de recibir a
Esteban, la gente quiere ver

resultados, hay una gran esperanza
y nosotros estamos unidos para
trabajar juntos y dar resultados”,
aseguró la alcaldesa de Poanas, Irma
Aracely Aispuro. 

A esta intensa gira de trabajo,
acompañaron al Mandatario Estatal
los titulares de la Secretaría de
Finanzas, Cristina Orrante, de la
Secretaría de Seguridad Pública,
Oscar Galván; de la Secretaría del
Trabajo y Previsión Social, Cindy
González, de Comunicaciones y
Obras Públicas, Ana Rosa Hernández
y del Instituto Duranguense de
Educación para Adultos, Israel Soto
Peña, ya que los integrantes del
Gabinete Estatal, están atentos de
manera permanente a los problemas
y necesidades de cada uno de los
municipios del estado.

En Súchil, Poanas y Vicente Guerrero le
damos resultados a la gente: Esteban
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Por Martha Casas
Fotos: Martha Casas/ Eduardo Meraz 
DURANGO, DGO.-

Desde temprano este domingo, la plaza
Fundadores se entintó de blanco con rosa,
colores que portaban alrededor de 2 mil
duranguenses, empresarios, diputados,
políticos de oposición y sociedad civil para
protestar en contra de la Reforma Electoral y
pronunciarse en defensa del Instituto
Nacional Electoral, y a favor la democracia
mexicana.

La marcha comenzó alrededor de las 10:30
horas con un grito al unísono, "el INE no se
toca, Durango defiende al INE".

La mini marcha llegó en unos minutos al
edificio del INE que se ubica en calle 5 de
Febrero e Hidalgo, donde se situó el
contingente frente a un templete donde se
podía leer "el INE no se toca".

Ya en el pódium al exterior del Instituto
Nacional Electoral uno de los convocantes,
Eleazar García Ortiz, leyó un manifiesto que
entregó al INE, mismo que inició con claras y
rotundas palabras: "El INE no se toca. El INE
es nuestra Democracia", porque tomó más de
30 años construir un sistema democrático
confiable, con organismos ciudadanos
autónomos e independientes en México, y
hoy  el Instituto Nacional Electoral y el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación, garantizan que la voluntad sea
escuchada y se respete plenamente".

Pero con la reforma, hoy la democracia
enfrenta un nuevo desafío, porque el titular
del Poder Ejecutivo federal ha presentado una

Durango defiende al INE, más de
2 mil a favor de la democracia



iniciativa de reforma Constitucional,
que, a todas luces, tiene el objetivo
de desmantelar el sistema electoral
mexicano. Esta reforma, vulnera la
autonomía del órgano electoral, le
resta capacidad técnica, financiera,
operativa, y con ello, disminuye de
manera drástica la certeza jurídica
sobre los resultados electorales.  

Lo que hoy se pretende, es “alinear
a las autoridades electorales a la
voluntad presidencial”.  

Los 5 puntos de la Reforma
Eliminar al INE y su estructura

profesional, significa desplazar a la
democracia para dar paso al
autoritarismo 

Se cede el control del Padrón
Electoral a la Secretaría de
Gobernación, lo que significaría
realizar un manejo faccioso y
perverso de este. 

Es falso el argumento que presenta
de “democratizar” la elección de los
consejeros electorales, creemos que
el verdadero propósito es incidir de
manera directa en la integración del
nuevo órgano electoral, lo que
dañaría seriamente su autonomía y
pondría en duda su imparcialidad.  

Pone en riesgo la capacidad de
organización de los procesos
electorales al reducir drásticamente
el presupuesto asignado.  

Y por si fuera poco, limitar el

financiamiento público a los partidos
políticos los hace presas de intereses
obscuros.  

El llamado enérgico a los
diputados 

Hizo un llamado a los partidos
políticos a escuchar la voz, "les
exigimos actuar con libertad de
consciencia y emitir su voto en
función del interés superior del país
y no de un grupo de interés político".

Y a los diputados federales se les
exige que no permitan el retroceso
democrático de México, que
desechen esta y cualquier propuesta
o iniciativa de reforma, que vulnere
o atente contra nuestra democracia.
Los ciudadanos mexicanos están
listos defender junto con ustedes a
las instituciones, la democracia y con
ello, el sistema de libertades.  

"Los exhortamos a que asuman su
responsabilidad histórica. Les
recordamos que fueron elegidos para
defender al pueblo, para escuchar sus
inquietudes y llevar su voz a la
Máxima Tribuna de este país.
Defender al INE, es defender a la
institución que a ustedes les dio la
oportunidad de ocupar el cargo de
representación que hoy ostentan.
Actuar en su contra, es poner en
duda la legitimidad de su propia
investidura",  remarcó el orador.

"Nadie tiene derecho a impulsar
reformas que eliminen o
comprometan la fortaleza de las
Instituciones que son el soporte del
Estado Mexicano.  El INE es de todos
y es nuestro deber ciudadano
defenderlo y respetarlo.  Ahora más
que nunca, por elecciones limpias,
confiables y transparentes",
concluyó.

INE en números
Remarcó que desde 1990, el

Instituto Federal Electoral, ahora INE,
ha organizado cinco elecciones
presidenciales, 10 de la Cámara de
Diputados y cinco de la de Senadores.
Han recibido y contado más de 221
millones de votos presidenciales,
instalado más de un millón 200 mil
casillas y capacitado a más 12
millones de mexicanos.   

En las últimas dos elecciones
federales (2015 y 2018), hubo 343
alternancias de diputaciones
federales (42.83%), 79 alternancias
de senadurías (82.29%). Mientras
que, en lo local, 2015 a 2019, hubo 23
alternancias en gubernaturas
(63.89%); 760 alternancias en
diputaciones (57.3%) y 2,302
alternancias en ayuntamientos
(67.25%). El índice de nulidad de
elecciones federales por parte del
Tribunal Electoral es de 0.08%. 
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El PRI está listo para

la defensa del INE 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

El dirigente del Partido
Revolucionario Institucional (PRI)
en Durango, Arturo Yáñez señaló
que este instituto político está listo
para sumarse a la defensa del
organismo llamado INE, pues
México no puede quedarse sin un
árbitro electoral autónomo.

Dejó claro que el partido no está
opuesto a una reforma del
instituto electoral, pero siempre y
cuando no lastime y no debilite al
INE como se pretende hacer con
esa reforma.

Desde el principal se cree que
una reforma debe ser en positivo y
lo que se tiene claro en este
momento, es que la reforma que se
propone por el ejecutivo es
negativa para la institución, y
definitivamente México no puede
quedarse sin democracia y sin un
árbitro neutral.

Dejó claro que no es sencillo que
el árbitro electoral depende del
Gobierno Federal, porque debe ser
autónomo y poco a poco el
esfuerzo de los ciudadanos han
alcanzado su autonomía en el INE
y los organismos que lo
acompañan como el Tribunal y los
Oples.

En la marcha y en el movimiento
participaron un número
importante de priístas que están a
favor de la democracia mexicana.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

El diputado federal Carlos Maturino
Manzanera, participó en el
movimiento de defensa del INE, se
comprometió a votar en contra de
esta nociva reforma electoral y
explicó que el presidente de la
República requiere mayoría calificada
del Congreso de la Unión, que no se
obtendría el día de la votación.

Sostuvo que los 115 Diputados del
PAN, irán en contra de esta Reforma
como la mandó el Ejecutivo, y en la
que al Congreso de la Unión ni
siquiera se les permitió debatir o
proponer, solo se les dijo que esa era

la propuesta y se iba a probar tal y
cual como lo pidió el presidente sin
dar lugar a nada y en las condiciones
en las que viene, no se puede
aprobar.

"No vamos a favor, los diputados
del PAN estamos muy claros que
aprobar la reforma de esa manera,
sería violentar al INE, afectar la
democracia del país, lo que es igual
a violentar a los mexicanos", recalcó
el legislador.

Dejó muy claro que no se está
defendiendo a personajes, ni a un
consejero, ni a otro, sino que se está
defendiendo a los ciudadanos y a la
lucha que han hecho por muchos
años, "que no se toque la

institución".
Lamentó, asimismo, las condiciones

en las que se está llevando una
propuesta claramente en contra del
INE, ya que propone que los
consejeros sean votados y puedan
ser elegidos por la mayoría de una
cámara de diputados, una decisión
del presidente de la República, que
las controversias electorales no se
pueden resolverse al eliminar el
Tribunal Electoral, eliminar a los
OPLES en los estados, etc.

No descartó que pueda ver una
cargada y que desde el Gobierno
Federal estén intentando esta
semana convencer a los diputados
para alcanzar la mayoría calificada.

No votaremos a favor la
Reforma Electoral: Maturino 

• Diputados locales
participaron en
respaldo a la iniciativa
ciudadana para
defender al órgano
electoral

DURANGO, DGO.- 

“El Instituto Nacional Electoral
(INE) es la garantía de que en el
futuro siga habiendo procesos
electorales abiertos y que siga
habiendo alternancia en el país; es la
garantía de que haya democracia en
el país”, afirmó el diputado Ricardo

López Pescador al tomar parte en la
marcha ciudadana en defensa del
organismo encargado de la
realización de las elecciones en
México.

El coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI en el Congreso
del Estado, quien participó junto con
otras diputadas y diputados priistas
como Gaby Hernández López, Rosa
María Triana, Sughey Torres, Sandra
Luz Reyes y Enrique Benítez en la
manifestación convocada por la
sociedad civil a nivel nacional, dijo
que la reforma electoral tal como
está planteada actualmente,
pretende centralizar el control
electoral, además de dar fortaleza y
más poder a las estructuras

partidistas en lugar de a la
ciudadanía, “por lo que seremos
cautos y la revisaremos a fondo para
no aprobar nada que implique
quitarle autonomía al INE”.

Tras considerar que los habitantes
de muchos países como Nicaragua,
Venezuela o Cuba anhelan una
institución como el INE, señaló que
“como toda institución, este instituto
es perfectible y revisable, por lo que
podrían ajustarse cuestiones
operativas”, pero no algo que le ceda
su control al gobierno.

“Es una institución que le
pertenece a la sociedad, autónomo y
que le ha costado al país intensas y
largas luchas políticas”, afirmó tras
rememorar que las elecciones antes

eran organizadas por el gobierno,
que se constituía en juez y parte. 

Hoy en día, concluyó, el antes IFE,
ahora INE, se consolidó en la
aceptación ciudadana debido a su
capacidad de organizar la
fundamenta en los ciudadanos para
integrar sobre todo mesas de casillas,
además integra a los partidos en
condiciones de igualdad de
participación en el proceso electoral
y, sobre todo, da a los electores
certidumbre de que su voto es el que
define quién accede a cargos
públicos. Por eso cuando se atenta
contra su autonomía, contra su
fortaleza, hay una reacción social que
refleja la madurez de los ciudadanos
mexicanos.

El INE es garantía de democracia
en el país: Ricardo López



• Para impulsar el
desarrollo de la
entidad, empresas que
generan empleos y
economía no
batallarán con trámites
burocráticos: Villegas
Villarreal 

DURANGO, DGO.- 

Toda la obra pública que se lleve a
cabo desde el Gobierno del Estado,
será realizada por constructores
duranguenses, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al tomar protesta a la
nueva mesa directiva de la
Asociación de Industriales de
Maquinaria Pesada de Estado de
Durango.

"La obra se tiene que quedar con los
duranguenses, con los que se han
quedado en la entidad, con los que se
la han jugado y se la han partido
junto con nosotros, por eso yo me la
voy a jugar con todas y todos
ustedes", expresó el Mandatario
Estatal.

Al tomar protesta del Consejo
Directivo 2022-2024 de la Asociación
de Industriales de Maquinaria Pesada
del Estado de Durango A.C.
(AIMPED), el titular del Poder
Ejecutivo destacó que, durante los

seis años de su Gobierno, se trabajará
para que las empresas que generan
empleos y economía, batallen menos
con trámites burocráticos, y juntos
impulsen el desarrollo de la entidad.

Villegas Villarreal, reconoció el
trabajo y la importancia que tiene
este sector para el crecimiento del
estado; les reconoció que, a pesar de

las adversidades como la caída
económica, el cierre de empresas y la
disminución de personal durante la
pandemia, no bajaron la guardia.

Con Esteban, haremos equipo para
multiplicar resultados y todos los
duranguenses tengan lo que se
merecen, dijo el nuevo presidente de
la AIMPED, Antonio Blanco de la

Parra, al entregarle al Mandatario un
reconocimiento con el que reiteró su
disposición para los próximos dos
años, sumar su talento, voluntad y
compromiso para construir un
equipo que haga de los retos,
oportunidades y de expectativas, una
realidad.

El presidente saliente, Marco Vargas

Aguirre, agradeció el respaldo
brindado durante su gestión y
destacó que ya se percibe el cambio
con este nuevo Gobierno que
encabeza Villegas Villarreal, ya que
en dos meses ha demostrado ser
solidario, responsable y dispuesto a
luchar hombro con hombro junto a
los empresarios.
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Toda la obra que realice mi Gobierno, será hecha
por constructores duranguenses: Esteban
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DURANGO, DGO. 

La Secretaría de Salud informa a la
ciudadanía sobre la situación de los
casos registrados de meningitis
aséptica por hongo, por lo que
comunica el lamentable deceso de
una mujer con antecedente de
procedimiento ginecoobstétrico,
realizado en un hospital privado.

Con este lamentable deceso, suman
ya cinco muertes a consecuencia de
esta enfermedad.

Es de recordar que la atención
integral seguirá siendo una
constante en apoyo de sus familiares,
como un compromiso hecho por el

gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

Mientras tanto, la Secretaría de
Salud continúa con las labores
pertinentes con el apoyo de expertos,
para conocer el origen del
mecanismo de contagio, de la
meningitis aséptica por hongo.

Las instituciones encargadas para
recibir a los pacientes con sospecha
de meningitis aséptica por hongo
son el Hospital General 450, y para
las personas con derechohabiencia,
los hospitales del IMSS e ISSSTE, las
cuales mantienen un protocolo de
arribo.

Aumenta a cinco las muertes
por meningitis aséptica

• Van contra
indicadores de pobreza
relacionados con el
rezago educativo 

DURANGO, DGO.- 

A través del Proyecto ALFA, Toño
Ochoa combate el rezago educativo

en zonas más vulnerables de la
capital en coordinación con el
Instituto Duranguense de Educación
para Adultos (IDEA). 

ALFA es aplicado por la Dirección
Municipal de Desarrollo Social para
la implementación de un modelo
educativo en las colonias con mayor
índice de carencia en dicho rubro.

Este es un indicador de pobreza,
por lo que para Toño Ochoa es
prioridad dicho trabajo, que

comenzó en la colonia Luz del
Carmen, donde se detectó a los
primeros beneficiarios, informó Jorge
Herrera Castro, director de Desarrollo
Social.

Explicó que en ALFA también
participa el Instituto Municipal de la
Juventud para identificar jóvenes que
sean capacitados por el IDEA y que
funjan como asesores en este modelo
para reducir el índice de rezago
educativo en todo el municipio.

Por cero rezago educativo, Toño
Ochoa implementa Proyecto ALFA
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

La Presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE)
Magdalena Gaucín Morales se
manifestó a favor de la defensa del
INE, por que significa defender la
democracia que se ha construido por
casi tres décadas, cuestionó tan solo
el hecho de que el padrón electoral
vaya a pasar a manos de la Secretaría
de Gobernación.

La empresaria se manifestó a favor
de una institución, que si bien, es
perfectible, ha garantizado la
democracia en el país desde hace
años.

Lamentó además que en el

Congreso de la Unión no se haya
permitido hacer un debate y
propuestas que nutran una reforma
que hasta ahora está hecha a modo
del presidente de la República y bajo
su designio ha solicitado no moverle
ni un punto ni una coma.

Eso atenta en contra de la
democracia desde este momento y es
un claro ejemplo de lo que se quiere
hacer con esta reforma, aseveró.

Asimismo, expuso que ahora con
esta propuesta sería la Secretaría
Gobernación quién expide las
credenciales electorales, siendo esta
dependencia quien tenga el poder
sobre el padrón de votantes, lo que
también va en contra de la
democracia porque sería el Gobierno
Federal que tuviera el control de la

elección y no un organismo
autónomo, como se logró y se ha
hecho hasta ahora.

Insto a los ciudadanos informarse a
leer y a manifestarse en contra de
esta reforma que no le conviene a la
democracia mexicana, ni a los
ciudadanos.

Por eso dijo que se va a defender
con todo una institución que
representa la esperanza de muchos
mexicanos.

Gaucín Morales participó en el
movimiento de este domingo que se
realizó en el exterior del Instituto
Nacional Electoral, donde se entregó
un manifiesto que detalla la postura
de los organismos civiles en torno a
esta jugarreta que quiere hacer el
Gobierno Federal.

Defenderemos con todo al INE: Gaucín 

• Aumenta
vigilancia para mantener
la casa segura en todo
el municipio 

DURANGO, DGO. 

Toño Ochoa responde con más
vigilancia para proteger el
patrimonio de todos los ciudadanos,
destacó Marco Contreras Villanueva,
director municipal de Seguridad
Pública, al reunirse con vecinos del
fraccionamiento Jardines de
Durango.

En esta zona recientemente se
realizaron reportes de incidentes de
inseguridad por lo que se fortalecerá
la estrategia de prevención delictiva. 

Tras la reunión con las familias, el
comisario indicó que habrá más
coordinación de los vecinos y las
autoridades quienes serán el primer
respondiente ante cualquier
emergencia.

Para tranquilidad de los habitantes,
indicó que ya incrementaron la
presencia policiaca en la zona, así
como los recorridos de vigilancia
para seguir manteniendo la casa
segura como ha instruido Toño
Ochoa en cada rincón del municipio.

Alcalde refuerza
vigilancia para proteger
el patrimonio familiar



GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Carlos Rosales Arcaute, titular de la
Dirección de Ecología y Medio
Ambiente, además de responsable
del Parque La Esperanza, dio a
conocer que gracias a la
determinación de la alcaldesa Leticia
Herrera y con la ayuda de diversas
dependencias municipales se ha
restaurado el Teatro del Pueblo de
dicho espacio público, dejándolo en
condiciones óptimas para la
celebración de diversos eventos
sociales y de la comunidad.

Es el caso de la reciente coronación

de la Reina del Colegio de Bachilleres
del Estado de Durango (COBAED) 38,
cuya directiva solicitó poder
desarrollar en ese recinto su
ceremonia, misma que fue todo un
éxito para disfrute de todo el
alumnado, planta docente y padres
de familia asistentes.

Rosales Arcaute manifestó que se
está trabajando con mucha idea y
eficiencia para lograr que espacios
como el mencionado Parque
Esperanza, mejoren sus condiciones,
sean dignos de orgullo para los
habitantes del municipio y sean una
opción para instituciones y

organizaciones que requieren de
sitios en los que puedan efectuar sus
eventos con seguridad, facilidades y
a su alcance.

El funcionario agradeció a la
directiva del plantel haber invitado a
la Presidenta Municipal a su
ceremonia de coronación y haberle
permitido asistir en su
representación, dejando patente el
mensaje de la Primera Autoridad en
el sentido de que son bienvenidos a
retomar el uso de espacios que son
de la gente y sumarse a los esfuerzos
por hacer de Gómez Palacio una
ciudad que brilla.
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Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

La Mesa de Seguridad y Justicia de
Gómez Palacio dio a conocer de
manera general que sería importante
considerar la posibilidad en reactivar
el Operativo Alcoholímetro, el cual
puede inhibir en mucho la estadística
sobre los accidentes viales que por
consecuencia acarrean homicidios
culposos.

En contexto, dicho Operativo se
sigue analizando en cuanto a sus
resultados y sobre todo con la
indicación de la alcaldesa, Leticia
Herrera Ale para que por ende no se
entienda que se trata de una medida
recaudatoria.

Integrantes de la Mesa de
Seguridad y Justicia adherida a la

Cámara Nacional de la Industria de la
Transformación (CANACINTRA) en
Gómez Palacio, explicaron que sería
algo positivo, “vemos con tristeza los
homicidios culposos debido a los
accidentes que se siguen dando, los
daños materiales se siguen
incrementando, pasa algún accidente
y la vida de los afectados ya nunca va
ser igual, más cuando hay heridos,
más cuando hay muertes tristemente
por un descuido”, añadió.

Cuestionados de manera clara si
dicho operativo es necesario,
argumentaron que el efecto, pero que
debe hacerse de la mejor forma con
toda la transparencia con la que
hasta la fecha en la nueva gestión de
la alcaldesa Leticia Herrera ha llevado
a cabo y que se ven de inmediato los
resultados en un corto plazo.

“Nosotros vemos estados del país

que gozan de mucha seguridad que
se puede pagar la factura ahí mismo,
mismo Torreón, sus propios agentes

van a traer ahí su terminal y creo que
con esto se va ver disminución en los
actos de corrupción y la otra

situación es todo mundo estar
enterados realmente cuánto son de
infracciones”, expuso.

Operativo alcoholímetro, consideran reactivarlo en GP

Por Pascual Alvarado
Maldonado.
LERDO, DGO.- 

Con más de cincuenta años de
servicio, la sucursal de Correos de
México en esta ciudad de Lerdo, se
mantiene con actividad generada
por empresas, instituciones que
siguen utilizando este importante
servicio que fue fundado en 1946 en
Torreón, así lo declaró el encargado
de la oficina Heriberto Agustín
Casillas Ceniceros.

En el marco del Día del Cartero a
celebrarse este sábado 12 de
noviembre, la sucursal en Lerdo
cuenta con 4 carteros y un chofer
que de lunes a sábado realizan su
labor de entregar la
correspondencia y la paquetería
que es enviada por esta paraestatal.

En ese sentido, Casillas Ceniceros
remarcó, "Afortunadamente para
Correos de México, las empresas,
instituciones bancarias y
educativas, así como industriales
siguen utilizando los servicios para
hacer llegar todo tipo de
correspondencia, por lo que a pesar
de la tecnología con que se cuenta
hoy en día".

Al conmemorar un año más de

servicio se dijo estar convencido de
los avances en los sistemas de
comunicación, a través del celular,
la computadora e Internet, sin
embargo, remarcó que en estos
momentos las empresas, casas
comerciales e instituciones
bancarias son las que utilizan el 80
por ciento el servicio.

Son pocas las personas que se
toman la molestia de escribir una
carta, esa gente tiene la nostalgia
de sentir el papel, de aspirar su
aroma, pero ya es mínima, ahora la
mayor parte del material que se
entrega son estados de cuenta,
promociones y propaganda.

Mientras que, en la temporada
decembrina, se reciben paquetes
para familiares, muchos de ellos
corresponden a los regalos de
diciembre, se maneja mucha ropa,
artículos electrónicos, entre otros,
los paquetes que son voluminosos
se manejan a través de la empresa
Mex Post, explicó.

Finalmente, dejó en claro que
Correos de México sigue estando en
el gusto de empresas e instituciones
para hacer llegar sus estados de
cuenta, documentos y hasta
paquetería para miles de clientes en
Lerdo.

Correos de México: 51 años
de servicio en Lerdo

Celebra el COBAED 38 coronación de
reina en renovado Teatro del Pueblo



GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Una notable respuesta del público
gomezpalatino tuvo el Festival del
Libro Lagunero, celebrado la tarde
del pasado sábado en el Paseo
Independencia.

Organizado por la Dirección de Arte
y Cultura, con el apoyo de la
presidenta, Leticia Herrera Ale. Este
evento se programó en coincidencia
con el Día Nacional del Libro y con el
objetivo de impulsar el hábito de la
lectura entre la población.

En un ambiente de fiesta, el Paseo
Independencia, entre las avenidas
Madero y Allende, alojó una
ceremonia encabezada por el titular
de la Dirección de Arte y Cultura,
Othón Reuter, y la regidora María
Guadalupe García, quienes junto a
promotores culturales y personal de
la red de Bibliotecas Municipales
desarrollaron un atractivo programa
que incluyó presentación de libros
por parte de autores laguneros,
incluidas dos jóvenes talentos: Mayté
Cantú y Audrey White.

Además, se vendieron y
obsequiaron libros y revistas, se
expusieron fotografías y se trabajó
con infantes en mesas de
manualidades y juegos didácticos. 

El Festival del Libro Lagunero sumó
el apoyo del programa de Salas de
Lectura, en conjunto con Círculo de

TÉDELETRAS arrojando por resultado
una grata experiencia para los
asistentes que pudieron conocer de
manera más cercana a los escritores
locales, talentos que, a su vez,
requieren de difusión para sus obras
y del reconocimiento de sus
coterráneos.

Gomezpalatinos disfrutaron del Festival del Libro
Lagunero
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*El rector Rubén Solís Ríos
fortalece las gestiones para la
UJED por medio del diálogo con
autoridades federales y
estatales
*El INE es garantía de
democracia en el país: Ricardo
López
*Seguridad atiende denuncias
ciudadanas en Gómez Palacio
*La Guerra del Futbol
*Un Bromista
*La Preguntilla
“A Nuevo Ideal le llegó la hora de

crecer”, aseguró el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al hacer
entrega de un cheque con valor de
más de 2.6 millones de pesos de lo
recaudado por la regularización de
vehículos “chocolatos” y cuyo
recurso se destinará a la
pavimentación; esto luego de
entregar tres vialidades, una
patrulla y más de tres mil útiles
escolares.

En este municipio es
indispensable ampliar servicios,
caminos carreteros, atención
médica, dijo el Mandatario Estatal
al asumir el compromiso de
realizar un proyecto, a fin de
modernizar la carretera y mejorar
la ruta de acceso que permitirá
mayor movilidad económica,
además de traslados médicos y la
seguridad de los que transiten por
ella.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango, Rubén
Solís Ríos, gestiona
constantemente en favor de la
máxima casa de estudios, motivo
por el que sostuvo una reunión,
junto con el subsecretario de
Educación Superior, Francisco
Luciano Concheiro Bórquez, con el
gobernador Esteban Alejandro
Villegas Villareal y el secretario de
Educación en el estado, Guillermo
Adame Calderón.

En la reunión el rector Solís Ríos
expresó que el diálogo con las
autoridades educativas del
Gobierno estatal, encabezado por
el doctor Esteban Villegas y con el
subsecretario a nivel federal,
Luciano Concheiro, son de gran
importancia para la UJED, ya que
de manera unida se realizan las

gestiones para la máxima casa de
estudios en el estado.

XXXXX
“El Instituto Nacional Electoral

(INE) es la garantía de que en el
futuro siga habiendo procesos
electorales abiertos y que siga
habiendo alternancia en el país; es
la garantía de que haya
democracia en el país”, afirmó el
diputado Ricardo López Pescador
al tomar parte en la marcha
ciudadana en defensa del
organismo encargado de la
realización de las elecciones en
México.

XXXXX
El coordinador del Grupo

Parlamentario del PRI en el
Congreso del Estado, quien
participó junto con otras
diputadas y diputados priistas
como Gaby Hernández López,
Rosa María Triana, Sughey Torres,
Sandra Luz Reyes y Enrique
Benítez en la manifestación
convocada por la sociedad civil a
nivel nacional, dijo que la reforma
electoral tal como está planteada
actualmente, pretende centralizar
el control electoral, además de dar
fortaleza y más poder a las
estructuras partidistas en lugar de
a la ciudadanía, “por lo que
seremos cautos y la revisaremos a
fondo para no aprobar nada que
implique quitarle autonomía al
INE”.

XXXXX
Iván Torres, titular de la

Dirección de Seguridad y
Protección Ciudadana y personal
del Departamento de Prevención
del Delito, se reunieron con
vecinos del fraccionamiento
Ampliación Santa Rosa, quienes le
expusieron algunas problemáticas
relacionadas con la inseguridad
que se han estado registrando en
dicho sector habitacional.

Se acordó con los vecinos
incrementar los rondines de
vigilancia, además de la creación
de un comité de Vecino Vigilante
que trabaje de la mano con
Seguridad Pública y los demás
cuerpos policíacos adscritos a la
región.

XXXXX
Por una disputa en un encuentro

de futbol comenzó una guerra
entre Honduras y el Salvador en el
año de 1969 Esa fue la guerra del
futbol.

XXXXX
Hubo por ahí un bromista que

dijo que para la próxima iban a
proponer al doctor Hugo López
Gatell, para la medalla Belisario
Domínguez y por todos lados se
escucharon las carcajadas.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero?  “Para todo mal mezcal,
para todo bien también”.

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

*Total apoyo del
municipio de Gómez
Palacio 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

En una muestra más de integración
regional y apoyo de parte de la
Administración Municipal de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale al
deporte y a las competencias de alto
nivel que contribuyen a generar
derrama económica y a atraer a

deportistas de diversas partes del
país y del mundo, el gobierno de
Gómez Palacio ofreció todas las
facilidades para el desarrollo
satisfactorio del Maratón Cardenche
2022.

Así lo planteó el director del
Deporte Municipal, Iván Sánchez,
quien expuso que en esta edición, la
número 17 en su historia,
participaron 468 competidores,
procedentes de 16 estados de la
República Mexicana, así como
ciclistas de montaña provenientes de
Argentina, Perú, Venezuela,

Colombia, Puerto Rico y Estados
Unidos.

En apoyo de esta carrera que la
salida se llevó a cabo en el Teleférico
de Torreón en punto de las 07:30 a.m.
para recorrer dos rutas: 65 y 100
kilómetros de ciclismo de montaña y
culminar en el estadio Gómez
Palacio, contando con todo el apoyo
de las direcciones municipales de
Deportes, Desarrollo Económico y
Vialidad Gómez Palacio a fin de
facilitar su estancia y competencia,
cerrando el evento con saldo blanco
y como todo un éxito.

Reportan saldo blanco en
Maratón Cardenche 2022



Capturadas
por robo en
centro
comercial

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Personal de vigilancia de Bodega
Aurrera, detuvieron a Blanca Elena
y Carolina, de 20 y 18 años de edad
respectivamente, por la
responsabilidad que les resulte ya
que fueron sorprendidas rebasando
la línea de cajas sin hacer al pago
correspondiente de varia mercancía,
con un valor de mil 669 pesos,
objetos que se aseguraron al
momento de su detención.

Las presuntas ladronas fueron
aseguradas por agentes de la policía
municipal, en la avenida Francisco
Primo de Verdad entre las calles
Arroyo Seco y Doroteo Arango, de la
colonia Benito Juárez, luego fueron
puestas a disposición del Agente del
Ministerio Público,  para que
respondan por sus actos.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El Ejército y Fuerza Aérea
Mexicanos aseguran aeronave con
más de 300 kilogramos de posible
cocaína en Durango.

La Secretaría de la Defensa Nacional
informó que en el marco de la
Estrategia Nacional de Seguridad
Pública y la política de Cero
Impunidad del gobierno federal, el
pasado sábado 12 de noviembre del
presente año, personal del Ejército y
Fuerza Aérea Mexicanos aseguró en
Tamazula, Dgo., una aeronave en la
que se transportaban más de 300
kilogramos de posible cocaína y un
arma larga.

El Sistema Integral de Vigilancia
Aérea de la Secretaría de la Defensa
Nacional detectó una aeronave no
identificada procedente de
Sudamérica, motivo por el cual, se
ordenó a la Fuerza Aérea el despegue
de 3 aviones para dar seguimiento a
la aeronave sospechosa durante su

traslado por el espacio aéreo
nacional; también se realizó el
alertamiento de las Fuerzas de
Reacción Helitransportadas y
terrestres de los Mandos Territoriales
del Ejército Mexicano.

Gracias al contacto radar y visual,
se observó que la aeronave ilícita
aterrizó a 14 kilómetros de
Tamazula,  por lo que al sitio del
aterrizaje arribaron 3 helicópteros de
la Fuerza Aérea Mexicana
trasladando a la Fuerza de Reacción
helitransportada compuesta por
elementos del Ejército y Fuerza
Aérea, quienes fueron recibidos con
disparos de armas de fuego, por lo
que se procedió a repeler la agresión,
resultando un agresor herido, a
quien se proporcionaron primeros
auxilios.

El personal del Ejército estableció
un perímetro de seguridad y
procedió a efectuar una revisión a la
aeronave aplicando la Ley Federal de
Armas de Fuego y Explosivos,
detectándose que transportaban 30
paquetes con un peso aproximado de

más de 300 kilogramos de posible
cocaína y un arma larga.

La persona lesionada fue trasladada
en calidad de detenida al hospital
civil de Culiacán, Sin., lo asegurado
fue puesto a disposición de las
autoridades competentes, con el
objeto de que se realicen las

investigaciones y acciones periciales
correspondientes.

Estas actividades se llevaron a cabo
con apego al Estado de derecho y
respeto a los derechos humanos, con
lo que se evita que este tipo de
sustancias adictivas afecten la salud
y el desarrollo integral de la juventud

mexicana.
Con estas acciones, el Ejército y

Fuerza Aérea Mexicanos refrendan su
compromiso de velar y salvaguardar
el bienestar de los ciudadanos,
contribuyendo con el gobierno de
México para garantizar la paz y
seguridad de la población.

Aseguran aeronave con más de 300
kilogramos de posible cocaína en Tamazula 

Borracho se
impacta
contra barda
del Tianguis
del Auto

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este sábado al
interior del Tianguis del Auto se
registró un choque contra objeto
fijo.

En este accidente interviene un
automóvil Nissan, color blanco
con verde, tipo March, conducido
por Alonso, de 39 años de edad,
quien conduce en segundo grado
de ebriedad según certificado
médico, mismo que choca contra
una maya perimetral a cargo de
Enrique, de 58 años de edad.

No se reportan personas
lesionadas solo daños materiales.

El presunto responsable de este
accidente quedó a disposición de
las autoridades por la
responsabilidad que le resulte.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La madrugada de este domingo, a
las 05:00 horas se reportó un fuerte
incendio de vehículos en la colonia
El Refugio, de esta ciudad capital.

Los hechos ocurren en el lugar
conocido como la “Camionerita”,
donde se resguardan camiones de la

ruta mixtos, así como vehículos
particulares.

Al lugar del siniestro acudieron
elementos de la Dirección Municipal
de Protección Civil (DMPC), quienes
encontraron varias unidades
incendiadas.

Se trató de tres camiones de
pasajeros, uno de la línea Ayco

marca International, otro de la línea
Beccar y uno más de la marca Volvo.

Por otra parte, el fuego consumió
un vehículo Mustang.

Por el momento, se desconoce la
causa que provocó el fuego, no se
reportan personas lesionadas
solamente daños  materiales de
consideración.

Se incendian vehículos en El Refugio 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En trágica volcadura perdió la vida
una mujer de 34 años de edad, de
nombre María Guadalupe Muñoz
García, originaria de Donato Guerra,
Canatlán, Dgo., presentando como
causa de muerte traumatismo
craneoencefálico.

En este accidente resultó lesionada
Susana Muñoz García y Eduardo
Garay Astorga, de 26 y 52 años de
edad, respectivamente, ambos
vecinos de la población antes

mencionada.
Susana y Eduardo ingresaron al

Hospital general 450, presentando la
primera; esguince cervical,
traumatismo craneoencefálico leve y
policontundida, mientras que el
segundo, trauma cerrado de tórax,
fractura en costales bilaterales y
policontundido.

El accidente se suscitó la noche del
domingo, a las 20:10 horas, cuando
circulaban por la carretera
Panamericana a bordo de un
vehículo Chevrolet, línea Suburban,

color negro, conducido por Eduardo,
quien a la altura del kilómetro
69+500 perdió el control de la
unidad, para posteriormente
volcarse.

De este accidente tomó
conocimiento la Guardia Nacional
División Caminos, que aseguró el
vehículo, mientras que el agente del
Ministerio Público ordenó el
levantamiento y traslado del cuerpo
sin vida al anfiteatro de esta Fiscalía
para la práctica de la necropsia de
ley.

Muere mujer en volcadura 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En las calles Heraclio Bernal y Rubén Jaramillo,
de la colonia Asentamientos Humanos, de esta
ciudad capital, se registró un choque contra tres
vehículos estacionados y el atropellamiento de dos
peatones.

En este accidente interviene un automóvil marca
Honda, tipo Civic, color negro, modelo 2007, sin
placas de circulación, conducido por Cristian Alan,
de 17 años de edad, quien circula en segundo
grado de ebriedad, según certificado médico se
impacta contra un automóvil estacionado de la
marca Hyundai,  a cargo de Miguel de 22 años; un

vehículo de la marca Jeep, a cargo de Ana, de 35
años y un camión Kenworth, color azul, modelo
1996, sin placas de circulación, propiedad de Luis
Ricardo, de 36 años, terminado el menor su loca
carrera atropellando a Jesús Alfonso y Juan
Manuel, quienes fueron trasladados por una
ambulancia de la Cruz Roja; el primero a la clínica
No.1 del IMSS y el segundo al Hospital General
450.

Se desconoce el actual estado de salud de ambos.
El joven conductor quedó  internado en la sala

de detención provisional de la Fiscalía General del
Estado de Durango, por la responsabilidad que le
resulte.

Menor ebrio choca tres vehículos y
atropella dos peatones  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un varón solicitó la presencia de
los elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
para que arrestaran a Raúl,  de 26
años de edad, por haberlo agredido
físicamente con una navaja de la

marca virbac metálica.
El violento sujeto fue detenido en

las calles Real del Mezquital y  De
las Palmas, de colonia Valle Verde,
luego fue trasladado a la Fiscalía
General del Estado de Durango,
para que se proceda conforme a
derecho.

Arrestan a violento
sujeto por agredir a otro 



El Servicio
Meteorológico
Nacional (SMN)
anunció el pronóstico
del clima en México
para hoy 14 de
noviembre de 2022

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO

El Servicio Meteorológico Nacional
(SMN) anunció el pronóstico del
clima en México para hoy 14 de
noviembre de 2022, el cual prevé
heladas y lluvias por la entrada del
Frente Frío número 9.

El nuevo frente frío ingresará por la
noche sobre el norte y noreste de la
República Mexicana generando
lluvias con intervalos de chubascos
que podrían acompañarse de
descargas eléctricas en Tamaulipas.

Así como temperaturas mínimas de

-10 a -5 grados Celsius y heladas en
zonas montañosas de Sonora,
Chihuahua y Durango, y de -5 a 0
grados Celsius y con posibles heladas
en sitios altos de Baja California,
Coahuila y Zacatecas. 

De acuerdo con el comunicado del
organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), la masa de aire frío que
impulsará al frente frío 9 provocará
fuertes rachas de viento en el norte
y noreste del país, y originará un
nuevo evento de “Norte” en el litoral
de Tamaulipas.

Asimismo, la entrada de humedad
de ambos océanos propiciará lluvias
y chubascos en zonas del centro,
oriente, sur y sureste del país.
Finalmente, una circulación
anticiclónica en niveles medios de la
atmósfera ocasionará escaso
potencial de lluvias en el noroeste,
norte, occidente y centro del país.

Temperatura máxima hoy 14 de
noviembre de 2022

Para hoy 14 de noviembre de 2022
se pronostica ambiente cálido a

caluroso en Michoacán, Guerrero y
Oaxaca con temperaturas máximas
de 35 a 40 °C. Así como temperaturas
máximas de 30 a 35 °C en Nuevo
León, Tamaulipas, San Luis Potosí,
Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Colima,
Chiapas, Tabasco, Campeche,
Yucatán y Quintana Roo.

En la CDMX y Edomex se prevé
ambiente fresco

En el Valle de México se prevé hoy
14 de noviembre de 2022 nubosidad
dispersa y ambiente fresco durante
el día. Por la tarde, ambiente cálido y
brumoso, cielo medio nublado y
probabilidad de lluvias aisladas en el
suroeste del Estado de México y sin
lluvia en la Ciudad de México
(CDMX). Viento del suroeste de 5 a 15
km/h con rachas de 30 km/h.

En la CDMX se espera temperatura
mínima de 10 a 12 grados Celsius y
máxima de 25 a 27 °C, mientras que,
en Toluca, Estado de México, la
mínima será de 5 a 7 grados Celsius
y la máxima de 20 a 22 °C.

En Nuevo León y Zacatecas 
De acuerdo con el pronóstico, se

esperan nubes dispersas la mayor
parte del día con probabilidad de
lluvias aisladas en San Luis Potosí, y
sin lluvia en el resto de la región del
norte. Ambiente frío con heladas por
la mañana, percibiéndose el
ambiente gélido en sierras de
Chihuahua y Durango.

Por la tarde, ambiente templado a
cálido. Viento de componente norte
de 15 a 30 km/h en la región, con
rachas de 70 a 90 km/h en
Chihuahua; de 60 a 70 km/h en
Coahuila y Durango; y de 50 a 60
km/h en Nuevo León, San Luis Potosí
y Zacatecas.

¡No guardes la chamarra! llega el frente frío 9
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AGENCIAS
CHIHUAHUA

Miles de personas se manifestaron
este domingo en la ciudad de
Chihuahua, en contra de las reformas
anunciadas al Instituto Nacional

Electoral (INE), argumentando que
no “dejaran que desaparezca”.

La marcha inició a las 11 de la
mañana en la glorieta de Pancho

Villa, sobre la avenida División del
Norte, y caminaron por la avenida
Universidad, hasta la Plaza del Ángel,
en pleno centro de la capital del

estado.
En la manifestación se vio gente de

todas las edades e incluso de la etnia
tarahumara.

En Chihuahua afirman que ‘no
dejarán que desaparezca el INE’



LUNES 14 DE NOVIEMBRE DEL 2022 15WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
NACIONAL

Un Juez de Control les
impuso la prisión
preventiva oficiosa a los
dos empleados del
Colegio Williams que
están acusados de
homicidio con dolo
eventual

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Un Juez de Control les impuso la
prisión preventiva oficiosa a los dos

empleados del Colegio Williams que
están acusados de homicidio con
dolo eventual tras la muerte del
menor Abner de 6 años, quien se
ahogó en la alberca del plantel
educativo ubicado en la alcaldía
Magdalena Contreras, el pasado 7 de
noviembre.

Durante la audiencia que se celebró
este domingo, el juzgador calificó de
legal su detención, las cuales se
llevaron a cabo en cumplimiento de
órdenes de aprehensión en calles de
la alcaldía Coyoacán, el sábado
pasado.

El Ministerio Público les formuló la
imputación correspondiente,

mientras que la defensa de Ana "N",
maestra de natación y Alberto "N",
guardavidas de la escuela, solicitó la
duplicidad del término
constitucional de 144 horas.

Por lo que será hasta el próximo
viernes que el juez determine si los
vincula o no a proceso. En tanto, ella
permanecerá en el Penal de Santa
Martha Acatitla y él en el Reclusorio
Sur.

Su aprehensión se efectuó luego de
que la autoridad acreditara que
ambos tenían alguna
responsabilidad en la muerte del
menor, esto luego de diversas
diligencias, entre ellas la revisión de

imágenes de las cámaras de
seguridad del colegio, en las que se
aprecia tanto las personas que

estaban a cargo de los menores que
tomaban las clases de natación, así
como la actividad fuera de la alberca.

Dan prisión preventiva a maestra y guardavidas
por muerte de Abner en Colegio Williams

“¡Obrador, Obrador, ya
pareces dictador!” y
“¡Por el futuro de
nuestros hijos, el INE
no se toca!” fueron
algunas de las
consignas de los
manifestantes

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Miles de personas, en su mayoría
opositores, marcharon por las calles
de Ciudad de México y otras ciudades
del país en defensa del Instituto
Nacional Electoral (INE) y contra la
polémica reforma electoral que
impulsa el presidente Andrés Manuel
López Obrador.

“¡El INE no se toca!” fue la principal
consigna de la llamada “Marcha por
la Democracia“, la cual convocó a
unas 12 mil personas, en su mayoría
vestidas de color rosa que caminaron
en la capital mexicana desde el Ángel
de la Independencia al Monumento
a la Revolución, por el céntrico Paseo
de la Reforma para mostrar su
rechazo a la propuesta.

La reforma electoral, impulsada por
el presidente López Obrador, causa
polémica porque crearía el Instituto
Nacional de Elecciones y Consultas
(INEC) para sustituir al INE, órgano
autónomo que surgió para quitar el
control de las elecciones al Gobierno.

También eliminaría 200 diputados
y 32 senadores, reduciría el
financiamiento de los partidos

políticos y redefiniría el concepto de
“propaganda” para que el Gobierno
se pronuncie durante las elecciones,
disposiciones criticadas porque
pueden favorecer al actual partido en
el poder.

Sobre la asistencia a la marcha, el
Secretario de Gobierno de la Ciudad
de México, Martí Batres, dijo que en
el seguimiento que le dieron a la
movilización de este domingo
“asistieron entre 10 mil y 12 mil
personas. Se reporta saldo blanco”,
apuntó en un mensaje en Twitter.

Reforma busca coptar al INE
Entre los asistentes a la marcha

estuvo el empresario Claudio X.
González, uno de los impulsores de
esta movilización y a quien el
presidente López Obrador considera
como de sus principales opositores.

“El actual Gobierno mexicano no
quiere desaparecer el INE pero si
coptarlo, que el árbitro (electoral) y
el Gobierno sea uno mismo y eso no
lo podemos permitir porque nos
costó mucho trabajo llegar a un
lugar donde los votos cuentan”, dijo
el empresario a medios al inicio de la
marcha.

Agregó que “no se debe coptar al
árbitro (electoral) y el actual
mecanismo, no es perfecto, pero es
mucho mejor a lo que sugiere el
Gobierno”.

“La manifestación es para mostrar
una fuerza ciudadana en torno a una
idea en este caso la defensa de la
democracia y las libertades en
México”, apuntó X. González, quien
dijo que la participación ciudadana
fue “nutrida”.

En el cierre de la movilización, en
el Monumento a la Revolución, habló
el expresidente del entonces

Instituto Federal Electoral (IFE, 1996-
2003), actual INE, José Woldenberg,
quien dijo que “México no puede ni
debe trasladar el padrón electoral a
otra institución”.

Además, dijo que “México no
merece una reforma constitucional
en materia electoral y impulsada por
una sola voluntad (…) las reformas
que fueron frutas de voluntades
colectivas forjadas con los métodos
probados y comprobados del diálogo
y el acuerdo”.

Las expresiones
“¡Obrador, Obrador, ya pareces

dictador!”, “¡Yo defiendo al INE!”,
“¡Por el futuro de nuestros hijos, el
INE no se toca!” fueron algunas de
las consignas de los manifestantes,
que ocuparon ambos sentidos de la
céntrica avenida Paseo de la
Reforma.

“Venimos a defender la autonomía
del autónomo Constitucional más

importante de México el INE, porque
el INE no se toca, los jóvenes no
estamos de acuerdo con que se
atente contra este órgano electoral”,
dijo a EFE Carolina Galicia,
estudiante de Derecho de la
Universidad Nacional Autónoma de
México.

Acusó que López Obrador está
cometiendo las mismas prácticas del
pasado y le pidió enfocarse en el
presente y no en lo que hicieron los
anteriores presidentes.

Por su parte, Alejandro Calleja,
administrador de profesión, aceptó
que López Obrador ha trabajado y los
medios lo han atacado mucho pero
también tiene cosas criticables.

“No estoy de acuerdo con las
políticas que ha establecido, se ha
metido con todos los sectores, esa es
la parte que no me agrada de él pero
sí ha hecho algunas cosas bien”.

Mientras que la joven María Belén

Ávila, editora de video, expresó a EFE
que la reforma electoral lo que busca
es los puestos que toman las
decisiones dentro del INE “ya no
sean realmente representativos y el
partido en el poder o el que tenga la
mayoría decidirá quienes tomen las
decisiones en el INE y eso no es
democracia”.

A pesar de que la convocatoria fue
abierta, miles de participantes
fueron “acarreados” (obligados a
participar y transportados hasta el
lugar de la marcha) esto por trabajar
en alcaldías gobernadas por
opositores, como se pudo apreciar en
calles aledañas a la reunión con
decenas de autobuses estacionados.

En el país, más de 50 asociaciones
marcharon en más de 25 ciudades,
entre otras, Cancún, Morelia,
Michoacán, Torreón, Guanajuato,
Oaxaca, Chihuahua, Monterrey,
Querétaro, Puebla y Zacatecas.

Miles de personas marchan en
defensa del INE en México
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AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El consejero presidente del
Instituto Nacional Electoral (INE),
Lorenzo Córdova, agradeció el
entusiasmo de cientos de miles de
personas que se manifestaron en el
país en defensa de “nuestra
democracia y de nuestro sistema
electoral, frente a los riesgos de
regresión antidemocrática que
propone la reforma electoral del
gobierno”.

En su video dominical en Twitter,
Córdova Vianello explicó que está en
México, pero que los consejeros

decidieron no asistir a la marcha
para que no se descalificara la libre
voluntad de la ciudadanía por
proteger las conquistas
democráticas.

“En el INE vemos con entusiasmo y
satisfacción que la ciudadanía valore
y defienda la democracia que, con
tanto sacrificio, fue construida de
manera gradual y colectiva en las
últimas décadas”, comentó Lorenzo
Córdova.

El funcionario electoral resaltó que,
a través de los años, la democracia se
construyó por voces plurales y
luchas cívicas en contra del partido
hegemónico y el fraude electoral.

INE agradece marcha en
defensa de la ‘democracia
y el sistema electoral’

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El expresidente del entonces
Instituto Federal Electoral (IFE), José
Woldenberg, hizo un llamado para
defender el sistema electoral de
México, que, señaló, fue construido
por “varias generaciones”.

Durante su intervención en el
Monumento a la Revolución en la
marcha por la defensa de la
democracia y del INE, José
Woldenberg aseguró que la
alternancia presidencial ocurrió en
México gracias al trabajo del IFE y
dijo que el país no puede volver a un
instituto alineado al gobierno.

“México no puede volver a una
institución electoral alineada con el
gobierno, incapaz de garantizar la
necesaria imparcialidad en todo el
proceso electoral”, dijo Woldenberg.

El expresidente del IFE subrayó:
“Como país fuimos capaces de

edificar una germinal democracia.
Dejamos atrás el país de un solo
partido, de un presidencialismo
opresivo, de elecciones sin
competencia ni opciones auténticas,
de poderes constitucionales que
funcionaban como apéndices del
Ejecutivo, de medios de
comunicación mayoritariamente
oficialistas, para abrirle paso a la
expresión y recreación de la
diversidad política, a elecciones
libres, disputadas y creíbles, a
Congresos plurales, gobiernos de
diferente orientación, pesos y
contrapesos en el entramado estatal
y sin duda una espiral virtuosa que
amplió el ejercicio de las libertades”.

Woldenberg manifestó que para
lograr lo anterior, se requirió
principalmente de la creación de
normas e instituciones electorales

que garantizaran imparcialidad y
equidad a la diversidad de fuerzas
políticas que modelan el país.

“Ocho reformas se llevaron a cabo
entre 1977 y 2014 y los resultados
están a la vista”, manifestó.

Aseguró que con la creación de las
autoridades electorales autónomas y
de tribunales, así como la
construcción de condiciones
equitativas de competencia “de
manera paulatina, pero sistemática,
nos acostumbramos a la diversidad,
a las contiendas competidas, a las
alternancias en los ejecutivos, a los
congresos plurales y a los
mecanismos de diálogo, negociación
y acuerdo que los mismos
reclamaban”.

“Quiero llamar su atención sobre
un solo hecho: la alternancia
constitucional y pacífica (subrayo,
pacífica) del poder presidencial

ocurrió, por primera vez en México,
gracias a ese proceso
democratizador. En casi doscientos
años de vida independiente, nuestro
país nunca lo había logrado”,
manifestó.

El extitular del Instituto Federal
Electoral manifestó que lo que trajo
a los ciudadanos a las calles “es que
buena parte de lo edificado se quiere
destruir desde el gobierno”.

“Nuestro país no merece regresar al
pasado porque lo construido permite
elecciones auténticas, piedra angular
de todo sistema democrático”,
manifestó.

Apuntó que desde la última
reforma electoral de 2014, en todo el
país se han disputado 55 mil 336
cargos de elección popular.

“Tan solo el año pasado, los
institutos estatales registraron 275
mil 424 candidaturas locales. Con

tales números, ¿es deseable y posible
concentrar, centralizar y administrar
ese universo político en una sola
institución?” cuestionó y advirtió al
deshacerse del “entramado
federalista en materia electoral” se
perdería la eficacia y confianza.

Woldenberg expresó que no se
debe trasladar el padrón electoral a
otra institución porque el INE ha
cumplido la “elaboración de un
listado confiable, cuyas credenciales
se han convertido de facto en cédulas
de identidad ciudadana”.

“México viviría conflictos evitables,
innecesarios, interminables y
costosos si las normas electorales no
son producto del consenso de las
principales fuerzas políticas del
país”, advirtió.

El expresidente del IFE hizo un
llamado a todos los grupos
parlamentarios “a que defiendan lo

edificado en materia democrática y
no conduzcan a nuestro país a una
etapa venturosamente superada: la
del autoritarismo que se auxiliaba de
autoridades electorales a modo”.

“El día de hoy refrendamos nuestro
profundo compromiso con la
democracia y por ello defendemos
un sistema electoral que nos cobija a
todos y que permite la coexistencia
de la diversidad y la substitución de
los gobiernos por vías pacíficas y
participativas”, sentenció.

Este domingo miles de personas
salieron a las calles de Ciudad de
México y otras ciudades del país para
defender al Instituto Nacional
Electoral (INE).

La mayor concentración se dio en
la capital, donde miles de personas
exigieron frenar la iniciativa de
reforma electoral del presidente
Andrés Manuel López Obrador.

Llama Woldenberg a defender el sistema electoral
que ‘varias generaciones’ construyeron



Rey Carlos
lidera la
conmemoración
del Día del
Recuerdo

AGENCIAS
El rey Carlos de Inglaterra

encabezó el domingo las
conmemoraciones del Día del
Recuerdo en Londres por primera
vez como monarca, depositando una
corona de flores de nuevo diseño
tras guardar dos minutos de silencio
en el monumento a la guerra del
Cenotafio.

Carlos, que se convirtió en rey tras
la muerte de la reina Isabel en
septiembre, estuvo acompañado por
otros miembros de la familia real,
incluido su hijo y heredero, el
príncipe Guillermo. La reina consorte
Camilla observó desde el balcón de
un edificio gubernamental cercano.

El jefe del Estado Mayor de la
Defensa, Tony Radakin, dijo que la
ceremonia para honrar a los
muertos de guerra británicos tenía
una "connotación adicional" tras la
pérdida de la reina.

“Ella representaba el deber y el
servicio, pero también la dignidad de
esa generación de guerra y todo lo
que sacrificaron por nuestra
libertad", dijo a la BBC.

El primer ministro, Rishi Sunak, los
líderes de los partidos políticos
opositores, altos ministros y
representantes religiosos también
depositaron coronas de flores
durante la ceremonia en Whitehall,
en el centro de Londres, a la que
acudieron miles de personas.

A la ceremonia, a la que también
asistieron siete ex primeros
ministros, le siguió un desfile con
unos 10 mil veteranos de la Real
Legión Británica, en representación
de 300 fuerzas armadas y
organizaciones civiles diferentes.

Las campanadas que marcaron el
inicio de los dos minutos de silencio
a las 1100 GMT significaron la
reconexión permanente de la
campana del Big Ben en la Torre de
Isabel del Parlamento, después de
que fuera silenciada durante un
programa de conservación de cinco
años en 2017.
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AGENCIAS
Los eslovenos eligieron este

domingo a una reputada abogada y
novata en política, Natasa Pirc
Musar, como primera presidenta del
país europeo, según los resultados
publicados por la Comisión
electoral.

El cargo de presidente en
Eslovenia es esencialmente
protocolar.

La mujer de 54 años, que fue la
abogada de la exprimera dama
estadounidense Melania Trump, de
origen esloveno, obtuvo cerca del
54% de los votos, según la autoridad
electoral.

Su rival, el conservador Anze
Logar, exministro de Relaciones
Exteriores que ganó la primera

vuelta el 23 de octubre, obtuvo un
46% de los votos.

En un país dividido tras el
mandato del ex primer ministro
Janez Jansa, Natasa Pirc Musar hizo
un llamamiento a la "unidad" y a
dejar de lado las "disputas".

"Mi primera acción será invitar a
todos los líderes de los partidos
políticos al palacio presidencial",
dijo en Liubliana, la capital.

También resaltó su confianza "en
la Unión Europea y los valores
democráticos sobre los cuales fue
fundada".

Eslovenia, de 2 millones de
habitantes, fue parte de Yugoslavia
y es miembro de la Unión Europea
(UE) desde 2004.

El ganador de los comicios
sucederá a Borut Pahor, de 58 años,

quien tuvo dos mandatos de cinco
años.

Durante la campaña, la candidata,
que se define a sí misma como
"liberal", subrayó su deseo de dar
más contenido a este cargo
esencialmente protocolar.

"El presidente no puede ser
neutral, tiene que tener una

opinión", ser "una autoridad moral",
subrayó a la AFP entre la primera y
segunda vuelta. "Nunca he tenido
miedo de hacer oír mi voz", dijo.

El jefe de Estado saliente, Borut
Pahor, que no pudo presentarse a la
reelección tras dos mandatos de
cinco años, fue criticado por su
actitud pasiva hacia Janez Jansa.

Natasa Pirc Musar, exabogada
de Melania Trump, primera
mujer presidenta en Eslovenia

El presidente
indonesio Joko
Wikodo explicó que
este fondo, en el que
participan 24 países,
tiene como objetivo
"evitar una pandemia
y prepararse a ella"

AGENCIAS
Las grandes economías del G20

anunciaron el domingo, antes de su
cumbre en Indonesia, un fondo de
1.400 millones de dólares (igual
euros) para prepararse ante futuras
pandemias, suma considerada
insuficiente por el país que alberga
la cumbre.

Durante una conferencia de
prensa, el presidente indonesio Joko
Wikodo explicó que este fondo, en

el que participan 24 países, tiene
como objetivo "evitar una pandemia
y prepararse a ella"

“Pero no es suficiente" declaró
Widodo, al estimar que son
necesarios 31.000 millones de
dólares.

“Debemos asegurarnos de que la
comunidad pueda resistir a una
pandemia. Una pandemia no puede
segar vidas y romper las
articulaciones de la economía
mundial" agregó.

Este fondo fue lanzado por los
ministros de Salud y finanzas del
G20 en presencia del director
general de la OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus y del presidente del
Banco Mundial, David Malpass.

Es considerado como uno de los
raros progresos esperados con
motivo de la cumbre del G20, que se
inicia el martes en la isla indonesia
de  Bali, y que está marcado por
profundas divisiones sobre la guerra
en Ucrania.

Los países del G20 lanzan un fondo para
prepararse ante futuras pandemias
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Marchar contra el rey Sadim
Vianey Esquinca

LA INMACULADA PERCEPCIÓN

Amenaza Ayotzinapa la
alianza FA-4T…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA

Se ha dicho mucho sobre la marcha en
defensa del Instituto Nacional Electoral (INE)
y en contra de la reforma electoral que
promueve el presidente Andrés Manuel López
Obrador.

La marcha no es en contra el tabasqueño o
su gobierno, sí es contra el rey Sadim (Midas
al revés) que a todos los organismos
autónomos que toca las convierte en polvo. Lo
hizo con la CRE, la CNDH, el Instituto Nacional
para la Evaluación de la Educación (INEE),
incluso con la Suprema Corte de Justicia de la
Nación de la que comprometió su autonomía
al proponer —y su partido elegir— ministros
a modo. La lucha es contra ese rey Sadim, que
ha señalado su interés de eliminar los órganos
soberanos para matar víbora en viernes:
quitarse instituciones incómodas y utilizar los
recursos que hoy se les entrega para sus obras
emblemáticas pero fallidas.

Tampoco es, como los detractores de la
marcha han señalado, la marcha de Claudio X.
González o de las organizaciones convocantes
que están del lado oscuro de la fuerza. La gran
mayoría de quienes asistirán, no tienen en su
directorio a X. González, ni siquiera saben
quién es y, difícilmente, podrían mencionar a
los organizadores. Es una manifestación
ciudadana, donde la mayoría de quienes
asistirán fueron convocados por amistades o
familiares, se enteraron a través de las redes
sociales o los medios de comunicación. Son
convencidos que el INE es la última barra de
contención para el interés de perpetuarse en
el poder, de saltarse las leyes y el Estado de
derecho.

Evidentemente no es una marcha del PRI o
del PAN. Al contrario, qué bueno que los
dirigentes de estos partidos asistan para que
escuchen la voz de la gente; que les sea más
difícil venderse, como sucedió con el PRI en la
reforma de la Guardia Nacional.

No es la marcha de las personas “racistas,
clasistas y muy hipócritas” de los fifís o que
van a misa los domingos, como el Presidente

denostó. Es una marcha ciudadana a la cual,
incluso se espera que asistan los
lopezobradoristas que aman al Presidente,
pero que hoy quieren decirle que tiene su
simpatía, pero no sus cerebros o sus almas;
que lo quieren con el corazón, que le
agradecen el dinero mensual o bimestral que
les da, pero por lo mismo necesitan cuidarlo
de cometer una tontería, como pasar a la
historia como el Presidente que fue capaz de
destrozar la democracia que juró defender.

Marcharan gente de todas las clases sociales,
la media que ha sido tan satanizada por la 4T,
los ricos, pero también los más
desfavorecidos, porque se trata de defender lo
que tantos años le tomó al país construir: una
democracia imperfecta, pero en manos de
ciudadanos, y no del gobierno al que un día se
le caía el sistema, y al otro favorecida al
partido en el poder.

No es la marcha para defender al consejero
presidente o a los consejeros del INE, sino a
una institución que ha organizado 18 procesos
electorales nacionales de 1991 a 2012 y 300
elecciones nacionales y locales desde 2014, ya
como INE.

Esta marcha será especialmente importante,
porque si alguien sabe el poder de la
movilización es el Presidente que utilizó esta
herramienta como forma de hacer política y
ganar seguidores. Así, utilizando su mismo
lenguaje la gente saldrá a las calles para
exigirle que no toque al INE, que su partido no
tiene la autoridad moral de hablar de
elecciones cuando no pueden ni siquiera
organizar unas internas y que insistir en su
reforma electoral en los términos que hoy
están sobre la mesa, será el principio de su
final.

Por lo que es y por lo que no es la marcha de
hoy, es que los ciudadanos, el pueblo bueno y
sabio, debe congregarse mañana a las 10:30
en el Ángel de la Independencia y decir
#ElINENoSeToca.

Marchar por el INE es
marchar por México, por la
libertad…

Enconada ya en la actualidad, la abierta
confrontación existente entre el responsable
de “imponer” una nueva versión sobre los
hechos ocurridos en octubre de 2014 en
Iguala, Guerrero, y los abogados encargados
de la defensa de cuatro militares ahora presos
por su presunta implicación en el plagio y
asesinato de 43 normalistas de Ayotzinapa
amenaza escalar en los próximos días y,
merced a ello, poner en riesgo la posición de
Alejandro Encinas e, incluso, de lesionar la
cuestionada relación entre la milicia y el fallido
régimen sexenal.

Y esto porque, en efecto, tras que los
abogados Alejandro Robledo y César González
formalizaron la presentación ante la Fiscalía
de la  denuncia por falsedad en declaraciones
y fabricación de pruebas en contra de
funcionarios de la cuestionada Comisión para
la Verdad y Acceso a la Justicia del caso que
nos ocupa, de su titular, el subsecretario
Encinas, a quien acusaron de encabezar las
“viejas estructuras del poder que incriminan
indebidamente a personas por delitos que no
cometieron”, el acceso a potenciar cargos
adicionales quedó abierto.

Ello, se entiende, con objeto de conseguir –
“en el menor tiempo posible”, diría alguno–
la  excarcelación del general José Rodríguez
Pérez, el  capitán José Martínez Crespo, el
subteniente Javier Alejandro Pirita  y el
sargento Eduardo Mota Esquivel y, en su
momento, la corrección de aquellas partes de
la “versión de la 4T” en que, sin ofrecer
pruebas suficientes y sólidas, aunque sí un
largo listado de documentos, cuya

autenticidad fue puesta en duda desde el
momento en que aquélla se dio a conocer, se
hacen acusaciones contra los citados.

La sola presunción de que el más alto nivel
de las ahora “empoderadas en extremo”
Fuerzas Armadas nacionales habría avalado
desde un primer momento la acción legal
emprendida en defensa de sus elementos,
potencia a la fecha las previsiones de una
escalada de aquélla y la apertura incluso de
nuevos procesos.

Al tiempo pues…

ASTERISCOS
* Importante, sin duda, por los acuerdos

adoptados, la Asamblea panista realizada hoy
en la capital será recordada, entre otros
puntos por la reelección del “señalado” Javier
García Cabeza de Vaca como consejero, el
anuncio de Lilly Téllez de que se afiliará al
blanquiazul para ser postulada como
candidata presidencial y la reaparición por
esas tierras de Margarita Zavala…

* Arranca en Bali el más importante foro de
cooperación económica al que México fue
invitado, la Cumbre del G20, y al que el
gobierno de la 4T, su incuestionable gurú
Andrés Manuel López Obrador optó ya por no
asistir para, dicen, tener espacio y tiempo
suficientes para redoblar su ataque contra
“clasistas, racistas y sinvergüenzas…” que
hoy le recordarán en 37 ciudades…

* Si bien no de manera explícita, el informe
de labores que el alcalde en Benito Juárez,
Santiago Taboada, rendirá este miércoles
constituirá el formal arranque de su campaña
en busca del apoyo de Acción Nacional y
eventuales aliados para competir por el
gobierno de la Ciudad de México en 2024. Hoy,
todas las mediciones entre él y media docena
más de aspirantes le favorecen…
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OPINIÓN

Es cierto
que desde
hace mucho
l a

representación nacional era una
falsificación. 

Diputados y senadores al Congreso
de la Unión encarnaban en su
mayoría a las cúpulas partidistas del
PRI, del PAN, una que otra del PRD y
de las organizaciones partidarias
satélites de las mayorías
camerales…

…  a las cabezas de los grupos
empresariales y las de los cacicazgos
en las organizaciones sindicales…

… por lo que, en consecuencia,
defendían los intereses políticos y
económicos de esos grupos.

Hoy las Cámaras federales,
dominadas por mayorías
cuatroteras, son un tanto cuanto
más auténticas de esa
representación nacional.

Ocupan curules y escaños desde la
prostituta travesti, el tablajero, el
profesor, el tianguista, los liderazgos
de pueblos indígenas, no pocos
miembros de las mal llamadas clases
medias…

… así, los integrantes del Congreso
de la Unión hoy efectivamente sí
representan lo que en realidad
somos como pueblo…

… una mayoría que es analfabeta
funcional, que apenas sabe leer y
escribir sin faltas de ortografía…

… fanatizada por las diversas
religiones o hasta en torno a figuras
carismáticas que bien pueden ser
actores, cantantes, grupos musicales
y, claro, apasionados también por el
político que en cada turno sexenal
ocupe el poder…

… grandes capas de la población
con padecimientos crónicos
prácticamente desde el nacimiento
por las condiciones de insalubridad,
pobreza y ausencia de los más
elementales servicios públicos como
son el agua potable y el drenaje…

… una mayoría que carece del
vocabulario suficiente para expresar
sus estados de ánimo, sus
emociones, que no lee libros y ya ni
siquiera periódicos ni revistas, si
acaso nada más los titulares de las
notas…

… manipulada a través de granjas
de bots que alimentan unos y otros,
todos, absolutamente todos los que
participan en la lucha a veces
descarnada por el poder…   

… pero ¡de poco o nada sirve esa
representación de lo que
mayoritariamente y en la realidad
somos como Nación!

En Diputados y en Senadores las
mayorías votan “sin quitarle ni una
coma”, ciegamente, sin razonar y, las
más de las veces, sin siquiera
haberlas leído, todas las iniciativas

presidenciales.
Así fue con el PRI, luego con el PAN

y ahora con el Movimiento –no
consolidado en partido político-- de
Andrés Manuel López Obrador quien
prometía ser diferente, quien a cada
rato repite el “no somos iguales” …

… pero que ha resultado ¡peor!

NO ESCUCHAN A QUIENES DICEN
REPRESENTAR

El Poder Legislativo en México es y
ha sido un apéndice del Ejecutivo.

Una suerte de Oficialía de Partes
que recibe y aprueba todo lo que le
enviaban desde Los Pinos y ahora lo
que les llega desde Palacio Nacional.

Representan al presidente, no a
quienes los votaron para llegar a
esos encargos.

Y, por consiguiente, aunque sus
dizque representados les llamen, les
hablen, incluso les griten…

… no escuchan…
… ¡ni nos ven ni nos oyen!, diría El

Innombrable…
… un dicho que ya es un clásico.
Y ayer, en marchas

verdaderamente multitudinarias que
se llevaron a cabo en las principales
ciudades de todo el país y aún del
extranjero…

… la sociedad les gritó a sus
legisladores…

… un rotundo ¡no! a la reforma
electoral propuesta por AMLO y mal
diseñada por el cada vez más
incongruente Pablo Gómez Álvarez y
por el precandidato perdedor a la

candidatura de Morena por la
gubernatura del Estado de México
Horacio Duarte Olivares.

Ambos han sido integrantes del
Consejo General del INE en
diferentes momentos. Han
disfrutado de los salarios y
prebendas que ahora critican y a las
que se oponen, pero también están
enterados del funcionamiento, “casi
como relojito”, del árbitro electoral
en los últimos tiempos.

De nada han servido esas
experiencias.

Han sido simples amanuenses de
López Obrador al confeccionar una
iniciativa de reforma electoral que
sólo beneficia al partido que esté en
el poder…

… igualito que en aquellos
tiempos en los que, cada uno en su
oportunidad, se oponían a los
diseños y designios del llamado
prianismo.

¿Esta vez los legisladores sí
escucharán a quienes dicen
representar y que ayer les gritaron
que no toquen al Instituto Nacional
Electoral?

¿O seguirán siendo ciegos, sordos
y hasta eunucos esclavos del
“caudillo”?

Ya se verá…
INDICIOS

Por más que cualquier ser pensante
quisiera estar del lado de las
legítimas ambiciones presidenciales
de la señora Claudia Sheinbaum,
¡no’más no se puede! La tarde del
sábado tramposamente se sacó de la

manga una supuesta contingencia
ambiental y decretó,
unipersonalmente, sin tomar en
cuenta a la instancia institucional
responsable que es la CAMe --como
se conoce por sus siglas a la
Comisión Ambiental de la
Megalópolis--, un doble no circula
vehicular tratando de impedir la
megamarcha a favor de la
democracia y del INE. También
encendió las fuentes, casi siempre
apagadas, de las cercanías del
Monumento a la Revolución, cuyos
chorros alcanzaban más de dos
metros de altura, haciendo
imposible que muchos de los miles
que se congregaron en esa plaza
pudiesen acercarse al templete. Pero
como ya todos sabemos cómo es ella
–o más bien desconocemos cómo es
ella, en realidad--, todo hace suponer
que, una de dos, o siguió también
ciegamente las órdenes superiores,
como siempre lo hace, o actuó así
para agradarle al ocupante de
Palacio Nacional. * * * Otra: por varias
semanas, que pueden ser cuatro o
cinco, las alcaldías de CDMX Álvaro
Obregón, Azcapotzalco, Benito
Juárez, Cuajimalpa, Coyoacán,
Cuauhtémoc, Iztacalco, Miguel
Hidalgo, Magdalena Contreras,
Tlalpan y Venustiano Carranza
tendrán escasez de agua. La mayoría
de los habitantes de esas
demarcaciones votaron en contra de
los candidatos de Sheinbaum en el
2021 –también en ellas la tarifa de
agua es superior al del resto de las

alcaldías cuatroteras-- por lo que hay
quienes advierten otro “castigo” de
la gobernante en contra de quienes
ella considera enemigos y no simples
adversarios en el remedo de
democracia que padecemos. En
Iztapalapa, que es 99% morenista,
tampoco habrá suficiente agua…
pero ahí eso es habitual, cosa de
todos los días. * * * Y el único orador
en la Plaza de la Revolución, José
Woldenberg, ex consejero presidente
del IFE, dijo ante decenas de miles de
congregados, entre otras cosas, que
las mayorías “decimos no a la
destrucción del INE, no a la
destrucción de los Institutos locales,
no a la destrucción de los tribunales
locales, no a la pretensión de alinear
a los órganos electorales a la
voluntad del gobierno, no al
autoritarismo, sí a la democracia, sí
a un México democrático". También
que estamos obligados a defender a
“un sistema electoral que nos cobija
todos y que permiten la resistencia
de la diversidad y la sustitución de
los gobiernos por la vía eficaz y
participativa, ese es el México que
queremos, un México para todos, un
México cuya diversidad cuenta con
un formato para su convivencia y
competencia". Y sí. Es obligación
nuestra. De los legisladores, para
empezar. * * * Por hoy es todo. Le
agradezco me haya acompañado
hasta aquí con la lectura de este
texto. Y como siempre, le deseo una
feliz semana, ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!

Disyuntiva de los legisladores de la 4T * ¿Están con AMLO o con la sociedad? * Las tretas de Sheinbaum
FRANCISCO RODRÍGUEZ  https://www.indicepolitico.com / indicepolitico@gmail.com / @IndicePolitico / @pacorodriguez

ÍNDICE POLÍTICO



20 LUNES 14 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

SALUD

Según estudios, la vacuna induce dos
respuestas distintas y deseables del
sistema inmunitario que conducen a una
regresión significativa del tumor en
ratones

AGENCIAS
Una vacuna terapéutica experimental contra el cáncer se ha

mostrado prometedora en animales, según estudios realizados por
investigadores del Instituto Nacional de Alergias y Enfermedades
Infecciosas de Estados Unidos (NIAID, por sus siglas en inglés).

En concreto, según los resultados de la investigación, que se ha
publicado en la revista científica 'Cell', la vacuna induce dos
respuestas distintas y deseables del sistema inmunitario que
conducen a una regresión significativa del tumor en ratones.

Los investigadores descubrieron que la administración
intravenosa de la vacuna aumentó el número de células T
citotóxicas capaces de infiltrarse y atacar las células tumorales y
activó el sistema inmunitario innato mediante la inducción de
interferón de tipo I.

La respuesta inmunitaria innata modificó el microentorno
tumoral, contrarrestando las fuerzas supresoras que, de otro
modo, frenarían la acción de las células T. La modificación del
microambiente tumoral no se observó en los ratones que
recibieron la vacuna mediante una inyección en la piel
(administración subcutánea).

Denominado 'vax-innate' por los investigadores, el método
alcanza un objetivo importante en la búsqueda de vacunas
inmunoterapéuticas más eficaces contra el cáncer. El estudio
demuestra que la administración de la vacuna por vía intravenosa
permite y potencia la inmunidad de las células T al superar la
actividad inmunosupresora inducida por el tumor.

Los investigadores afirman que esta vacuna experimental
también podría administrarse por vía intravenosa a personas que
ya han recibido células T específicas del tumor como terapia.
También podría mejorar el control del tumor al aumentar el
número de células T y alterar el microambiente del tumor para
que funcionen mejor, según los investigadores.

La vacuna experimental, SNAPvax, fue diseñada por el doctor
Robert Seder y sus colegas del Centro de Investigación de Vacunas
del NIAID, junto con colaboradores de Vaccitech North America,
una empresa biofarmacéutica en fase clínica de Baltimore,
Maryland (Estados Unidos).

Vaccitech ya ha anunciado sus planes de impulsar la plataforma
SNAPvax para su uso en el tratamiento del cáncer asociado al virus
del papiloma humano (VPH) en 2023.

Vacuna contra el
cáncer se muestra

prometedora en
estudios con

animales
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La organización DKT
impulsa una campaña
de prevención de
embarazos no
planificados con la
aplicación de
anticonceptivos
subdérmicos y de
DIUS

AGENCIAS
Los métodos anticonceptivos no

sólo tienen importancia para evitar
infecciones de transmisión sexual,
un embarazo no deseado,
disminuyen las muertes maternas,
sino que permiten que mujeres y
hombres disfruten de una vida
sexual sana y responsable.

Así, entre la gran variedad de
condones masculinos y femeninos,
así como a la Pastilla de
Anticoncepción de Emergencia, o
inyecciones anticonceptivas, entre
otros, se suman los implantes
subdérmicos para mujeres.

El implante subdérmico es un
método anticonceptivo para mujer
que se coloca bajo la piel de la parte
interna del brazo no dominante,
claro, bajo anestesia local y de forma
aséptica.

La organización no gubernamental

DTK en México, informó que, a
diferencia del implante de una sola
varilla, cuenta ahora con uno con dos
varillas que contienen 75 miligramos
de Levonorgestrel; además, es más
fácil su colocación.

Cabe mencionar que la colocación
de este anticonceptivo es rápida y no
causa dolor durante el
procedimiento ni después de éste.

“Este implante puede colocarse en
cualquier momento siempre y
cuando la mujer no esté
embarazada.

“Está comprobado que si la
paciente desea retirarlo tendrá un
pronto regreso a la fertilidad, por ello
es muy importante que las
mexicanas se acerquen con los
expertos para protegerse con un
método anticonceptivo ideal a sus
necesidades”, afirmó el doctor y
director Médico de DKT, Patricio
Sanhueza.

El implante subdérmico tiene una
efectividad de prevenir un embarazo
de 99 por ciento, ya que, de acuerdo
con la Secretaría de Salud, por cada
100 mujeres que lo utilizan, una
queda embarazada.

Además, una de las ventajas de este
método anticonceptivo, resaltado
por DKT y por las autoridades
federales sanitarias, tiene una
duración de 3 años y es reversible.

No obstante, entre las desventajas
están que no protege contra
infecciones de transmisión sexual

como el VIH/ Sida, puede provocar
mayor abundancia en las
menstruaciones, así como producir
un “leve aumento de peso y de
acné”.

¿CÓMO FUNCIONA EL IMPLANTE
SUBDÉRMICO?

La Secretaría de Salud ha informado
que el implante subdérmico contiene
hormonas que son parecidas a las
que produce el cuerpo de la mujer.

De esta manera, las hormonas
provocan una inhibición de la
ovulación, así como la consistencia
de la capa interna del útero “y las
características del moco cervical,
impidiendo de esta manera que
ocurra un embarazo”.

Este último punto es importante,
ya que, de acuerdo con la
subsecretaría de Derechos Humanos,
Población y Migración, en un año,
México ha registrado 364 mil 537
embarazos adolescentes; es decir, mil
al día, y 8 mil 876 en menores de 14
años.

Por ello, México padece de un
problema de embarazos no deseados
entre adolescentes y, peor aún, de
niñas.

POR LA DECISIÓN DE LAS
MUJERES A DECIDIR

Frente a este panorama, DKT
impulsa un plan de prevención de
embarazos no planificados en
adolescentes y el cual consistirá con

su programa Médicos Élite.
Mediante este programa, el 19 de

noviembre se llevará a cabo una
jornada de colocación de métodos
anticonceptivos a precios accesibles
para jóvenes y adultas en México y
Querétaro.

Te puede interesar: ¡Hombres
responsables! Logra IMSS más de
2,960 vasectomías sin bisturí

“Es muy importante que las
mujeres mexicanas tomen el control
de su vida sexual y con estas
jornadas se pretende que cada vez la
información llegue a muchas más
para que puedan vivir una
sexualidad plena”, menciono ́ el
doctor Patricio Sanhueza.

Durante las jornadas en varios
puntos del país se ofrecerán los
siguientes métodos anticonceptivos
de larga duración:

• Sistema Intrauterino (SIU):
libera dentro del útero una hormona
llamada que produce un ambiente
hostil para el espermatozoide lo que
evita que puedan fecundar el óvulo.
Este método cuenta con 99.8 por
ciento de efectividad y puede durar

hasta 5 años.
• Dispositivo Intrauterino

(DIU): ya sea de cobre o plata, este
sistema está libre de hormonas y
actúa de forma local cambiando el
ambiente uterino, así evita que los
espermatozoides lleguen al óvulo.
Tiene un 99 por ciento de efectividad
y 5 años de anticoncepción.

• Implante Subdérmico: se
conforma de dos delgadas y
pequeñas varillas flexibles las cuales
se colocan en el brazo debajo de la
piel. El implante libera una hormona
proveniente de la progesterona
evitando la ovulación, además
espesa el moco del cérvix logrando
que los espermatozoides no puedan
llegar al útero. Su duración es de 3
años y cuenta con una protección del
99 por ciento.

Para conocer más acerca de esta
iniciativa de DKT, así como para
agendar una cita, resolver cualquier
duda o recibir más información sobre
anticonceptivos y sexualidad se
puede mandar un mensaje al
número de WhatsApp: 5548770772.

Conoce el anticonceptivo
subdérmico que tiene
efectividad de 99%
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La cinta alcanzó unos
impresionantes 330
millones a nivel global,
lo que significa un
tremendo impulso para
Hollywood después de
un octubre mediocre

AGENCIAS
"Pantera Negra: Wakanda por

siempre", la muy esperada película
de Disney y Marvel, tuvo un estreno
por todo lo alto este fin de semana
con una recaudación estimada de
180 millones de dólares en la taquilla

de Norteamérica, informó el
domingo el monitor especializado de
la industria Exhibitor Relations.

El estreno local, el decimotercero
más exitoso de todos los tiempos
según BoxOfficePro.com, llegó
después de que la cinta alcanzó unos
impresionantes 330 millones a nivel
global, lo que significa un tremendo
impulso para Hollywood después de
un octubre mediocre.

"Este es un estreno sensacional",
dijo David A. Gross, de Franchise
Entertainment Research. "Las críticas
y el puntaje de la audiencia son
excelentes. Wakanda debería
dominar las salas de cine hasta
diciembre".

La película rinde un sentido tributo
a la estrella de la original "Pantera

Negra", Chadwick Boseman, quien
murió de cáncer en 2020 a los 43
años, con varias apariciones en
recuerdos mientras Wakanda lucha
contra un reino submarino tras la
muerte del personaje de Boseman, el
Rey T'Challa.

Letitia Wright, como Shuri,
hermana de T'Challa; y Angela
Basset, como la Reina Ramonda,
luchan para llenar el vacío dejado
por el rey. Además cuenta en el
elenco con las estrellas Lupuita
Nyong'o, Danai Gurira y Winston
Duke.

La original "Pantera negra", la
primera gran película sobre un
superhéroe negro, se convirtió en un
fenómeno cultural con un estreno
que recaudó 202 millones de dólares

y una nominación a los premios
Óscar como mejor película.

Mucho más lejos, en el segundo
lugar en la taquilla de este fin de
semana, estuvo "Black Adam" de
Warner Bros., con 8,6 millones de
dólares. La cinta protagonizada por
Dwayne Johnson, secuela de
"Shazam!" de 2019, acumula 41,1
millones de dólares en Norteamérica.

La comedia romántica de Universal
"Pasaje al paraíso", protagonizada
por las megaestrellas Julia Roberts y
George Clooney, logró hacerse con el
tercer lugar de la taquilla con 6,1
millones de dólares durante su
cuarta semana en las salas.

"Lilo, mi amigo el cocodrilo", una
comedia musical animada para toda

la familia, ocupó la cuarta casilla con
3,2 millones de dólares.

Un lugar más abajo se ubicó la
película de terror de Paramount,
"Sonríe", que sigue llevando público
a las salas en su séptima semana.
Con una taquilla estimada de 2,3
millones de dólares entre viernes y
domingo, eleva su recaudación
doméstica a los 102 millones.

Completando el top 10 estuvieron:
"La luz del diablo" (USD 2 millones)
"Los espíritus de la isla" (USD 1,7

millones)
"One Piece Film: Red" (USD 1,4

millones)
"Till - El crimen que lo cambió todo"

(USD 618.000)
"Armageddon Time" (USD 352.000)

'Wakanda por siempre' conquista la taquilla;
recauda más de 180 mdd en un fin de semana
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FARANDULA

AGENCIAS
La actriz Aislinn Derbez, reapareció ante

los medios de comunicación en medio de
especulaciones sobre su vida amorosa y
tras la recuperación de su padre, Eugenio
Derbez, quien sufrió una múltiple fractura
en el hombro hace unos meses.

Sobre las especulaciones de un nuevo
amor, la modelo mexicana de 36 años
manifestó que por el momento no desea
tener pareja.

“¿Cuál romance?, estoy feliz soltera, y no
me pongan ahorita novios hasta el
próximo año, creo que es la primera vez
que estoy disfrutando plenamente estar
soltera, por eso digo, no me anden
poniendo cualquier persona con la que
ande saliendo para comer, no es novio, me
decidí darme un año soltera, es como un
año sabático, pero soltera”.

Aislinn Derbez negó rotundamente que
su relación con el cantante Sebastián Yatra
sea algo más que una amistad. “No
hombre, ¡cómo inventan!, es mi amigo”,
dijo al respecto.

A pesar de que en un inicio la actriz fue
criticada por haberse ido de vacaciones
junto con su hermano Vadhir mientras el
comediante buscaba el mejor tratamiento
médico, ahora Aislinn confesó que ha
estado muy cercana a Eugenio.

“Ya está mucho mejor, ya cada vez mueve
mejor el brazo, ya está yendo a sus
rehabilitaciones, eso hace que esté
muchísimo mejor, así que estamos muy
contentos de que ya está pudiendo tener
una vida más normal”, contó a los
reporteros que se dieron cita a un
glamuroso evento en la Ciudad de México.

“Yo lo he visto muchísimo últimamente
porque estamos allá en Los Ángeles,
entonces lo veo a cada rato, por lo menos
cada fin de semana estamos ahí juntos
jugando”, agregó.

En cuanto a la última broma que le hizo
su hermano Vadhir en redes sociales con
relación a que le regalaría una pijama
después verla posando cubierta con solo
una sábana, la joven expresó:

“Es que es hermano celoso… yo creo que
nos gusta mucho jugar, nos gusta mucho
bullearnos un poquito en las redes sociales
y creo que eso es divertido”.

¿Aislinn Derbez
y Sebastián

Yatra son
novios? Esto

dijo ella
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De no llevar a cabo
este pal de acción
efectivo y con
resultados, nuestro
país recibirá sanciones
comerciales,
determinó el Comité
Permanente de la
CITES

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Gobierno de México tiene hasta
el 28 de febrero de 2023, para
presentar un plan de acción efectivo
y con resultados, para proteger a la
vaquita marina de la extinción, ya
que de lo contrario recibirá sanciones
comerciales, determinó el Comité
Permanente de la CITES (Convención
sobre el Comercio Internacional de
Especies Amenazadas de Fauna y
Flora Silvestres).

Los representantes de Asia, Europa,
América del Norte, América Central,
América del Sur y el Caribe,
decidieron lanzar un ultimátum
contra México, luego de ser
presentado el informe de la misión
de observadores que a mediados de
año viajó al Alto Golfo de California,
y reportó el uso cotidiano de redes de
pesca prohibidas, falta de aplicación
de la ley y acciones “excesivamente
indulgentes de las autoridades”.

Durante la sesión, Bélgica, Israel,
Perú, Reino Unido, Nigeria, Nueva
Zelanda, República Dominicana y

Estados Unidos, manifestaron
públicamente su apoyo al
establecimiento de una fecha fatal
para México, mientras que a Canadá
le pareció "desproporcionado", poner
sobre la mesa la posible suspensión
del comercio de nuestro país hacia el
exterior de especies protegidas,
partes o derivados.

En su calidad de observadores, el
Instituto de Bienestar Animal (AWI,
por sus siglas en inglés), el Centro
para la Diversidad Biológica (CBD) y
el Consejo para la Defensa de los
Recursos Naturales (NRDC), entre
otros, fueron contundentes al
advertir que posiblemente los ocho
ejemplares de vaquita marina que
quedan en la región, no sobrevivan a
la próxima reunión anual del Comité
Permanente de la CITES.

“¿Por qué le seguimos dando
margen a México para que siga
haciendo promesas?, ¿Por qué se le
da tanta manga ancha a México
cuando permite prácticamente la
extinción de una especie?, cuestionó
DJ Schubert, biólogo experto en vida
silvestre del Instituto de Bienestar
Animal.

También puedes leer: Unión
Europea exige sanciones comerciales
contra México por vaquita marina

Ante la necesidad de tomar
medidas extremas, pidió una
suspensión inmediata del comercio
de México, hasta que no tenga un
plan de acción urgente, lo ponga en
marcha y ofrezca resultados
positivos.

En defensa del gobierno mexicano,
Blanca Alicia Mendoza, titular de la
Procuraduría Federal de Protección al
Ambiente (Profepa), consideró que
este ultimátum de la comunidad
internacional es una medida injusta,

inequitativa y que representa un
doble castigo para nuestro país, ya
que las posibles sanciones
comerciales afectarían a
comunidades locales e indígenas,
que viven del aprovechamiento
sustentable de las especies
protegidas.

“México sostiene que no ha
fracasado, México, como lo hemos
demostrado, ha trabajado de manera
constante, ha erogado recursos que
para su condición como país, son
recursos sumamente considerables;
México ha realizado trabajos

adicionales y sigue dando pasos;
México por lo mismo no ha
formulado promesas, México en sus
reportes que están acompañados de
pruebas, está informado respecto de
acciones que son reales”, manifestó.

Por su parte, el contralmirante José
Carlos Tinoco, comandante del sector
naval en San Felipe, Baja California,
defendió la actuación del Gobierno
de México en la protección de la
vaquita marina, al asegurar que se
pone todo el empeño del personal,
equipo y tecnología para realizar
estas actividades, lo que les valió una

felicitación por parte de la misión de
observadores de la CITES que viajó a
la zona.

“Lo que veo yo aquí, es un poquito,
a lo mejor de confusión en la
información, porque en su último
día, ellos observaron que algunos
pescadores entraban al mar por un
lugar donde no deberían de entrar,
pero yo les puedo demostrar con
videos y con documentos, que esos
pescadores, ni pescan con redes
prohibidas, ni pescan especies
prohibidas, ni tampoco se dirigen al
Área de Tolerancia Cero”, enfatizó.

México tiene hasta el 28 de febrero para
presentar plan en defensa de vaquita marina
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Universitarios
corrieron para celebrar
un aniversario más del
STAUJED 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Una carrera de cinco kilómetros
organizada por el Sindicato de
Trabajadores Académicos de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (STAUJED), que salió desde
la preparatoria diurna para
completar un recorrido muy bien
planeado y que terminó siendo un
éxito.

EL CALENTAMIENTO 
En punto de las 7:45 horas, los

estudiantes, agremiados al sindicato,
público en general, se dieron cita en
el gimnasio de la Preparatoria Diurna
para realizar el calentamiento previo
a la carrera, con el objetivo de
prevenir una lesión durante el
recorrido.

EL ARRANQUE 
Fue a las 8:00 horas cuando se

realizó el disparo de salida desde el
interior de la propia preparatoria,
para que los jóvenes y no tan jóvenes
comenzaran a mover las piernas a lo
largo de la avenida Universidad, la
cual no fue sencillao debido a la
ligera pendiente.

SEGURO
Importante señalar que fue un

CCoonnvviivveenncciiaa  ddee  aanniivveerrssaarriioo  
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recorrido sumamente bien cuidado
por Vialidad de la ciudad capital, que
a lo largo de la avenida Sahuatoba
mantuvieron el orden vial y la
seguridad de los corredores en esta
vialidad de alta velocidad.

EL RECORRIDO
Después de llegar hasta las

instalaciones de Kapra Design, al
bajar el último puente de avenida
Sahuatoba, los corredores dieron
vuelta en U, para regresar hasta la
avenida González de la Vega, tomar
unos metros del boulevard Durango,
tomar Río Papaloapan y regresar a
preparatoria Diurna.

EXITOSA CARRERA
Sin duda alguna fue una exitosa

carrera con lo que se cerraron los
festejos del 46 aniversario de un
sindicato que ha sido clave en el
desarrollo de la vida universitaria, y
que ahora pone el ejemplo con un
festejo que promueve la actividad
física y la salud no sólo entre sus
agremiados, sino también entre el
público en general.

LOS MEJORES 
Entre los corredores que lograron

terminar entre las primeras
posiciones estuvieron, en las
categorías varoniles de agremiados,
libre y estudiantes, los ganadores
fueron: Manuel Espina, Eduardo
Rodríguez Gamero, Ricardo Serrano
González, Roberto Bladimir, Alfredo
Valero, Edgar Flores, César Gurrola y
Jesús Sotelo Asef, Alejandro Flores,
Adonai Moreno, Alejandro Flores. 

LAS MEJORES 
Por su parte, las ganadoras de la

rama femenil fueron: Daniela
Calderón, Anahí Rivera, Mariana
García, Valeria Lavalle, Maribel
Navarro, Ana Campillo, Eva
Guadalupe, Cecilia Contreras, Mimí
Vargas Hernández.
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El conjunto de la
categoría de 2007 y
menores se coronó en
penales 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Gran actuación por parte del
conjunto duranguense que
protagonizó el Campeonato Nacional
Scotiabank, dentro de la categoría
2007 o sub 15, al coronarse como
campeones del certamen al vencer
en serie de penales a la escuadra de
Sinaloa, en un emocionante partido.

EL GRUPO
El camino de este equipo comenzó

con el partido ante el conjunto de
Coahuila, a quienes derrotaron por
marcador de dos goles a cero para
sumar sus primeros tres unidades
dentro del certamen.

El segundo enfrentamiento de los
venenoso fue ante Tlaxcala en donde
volvieron a mostrar su poderío
ofensivo y lograron salir con la
victoria por marcador de 4 a 1.

Para cerrar la actividad de su grupo,
los jóvenes duranguenses se
enfrentaron en la cancha ante
Puebla, a quienes vencieron de
manera contundente con marcador

de 4 goles contra 0.

OCTAVOS
Para los octavos de final Durango

tuvo a bien enfrentarse con un duro
sinodal de Sonora, a quienes
borraron del terreno de juego con
marcador de 3 goles a 1, en un
partido dominado por los
duranguenses.

CUARTOS 
En los cuartos de final, las cosas se

pusieron complicadas ya que en el
tiempo regular el equipo de Durango
y Tamaulipas empataron a uno,
Durango se puso adelante con tanto
de Edmilson Hernández al minuto
30, pero Tamaulipas empató seis
minutos más tarde, desde los once
pasos el equipo venenoso fue mucho
más preciso y logró quedarse con la
victoria 3 a 1.

SEMIFINAL 
Para el evento semifinal, Durango

se vio las caras con Tabasco, en
donde los muchachos duranguenses
le pusieron talento y hambre de
triunfo, pues terminaron por llevarse
la victoria con marcador de 3 a 0, el
responsable de abrir el marcador fue
Noé Alvarado apenas al minuto 3, el
mismo Noé al 19 amplio la ventaja y
al minuto 37 el joven Diego Alvarado
puso el tercer tanto para Durango.

LA FINAL 
Llegó el momento de la final donde

se enfrentaron a Sinaloa en un
partido sumamente peleado, fue
Durango quien abrió el marcador al
minuto 33 del tiempo corrido por
medio de Noé Alvarado, pero los

vecinos del pacífico respondieron
casi de inmediato y lograron el
empate al 42 con tanto de Juan
Carlos González.

PENALES 
El tiempo regular se consumió y se

tuvo que definir al campeón desde
los once pasos, en donde una vez
más los chicos de Durango fueron
mucho más precisos y obtuvieron el
triunfo con marcador de 4 tantos
contra 2, y con ello coronarse dentro
de este campeonato nacional.

DDuurraannggoo,,   ccaammppeeóónn  
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*Consumo de carne
cae 18% y el precio
sube un 40%

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.-  

El presidente de la unión Ganadera
Regional de Durango (UGRD), Rogelio
Soto Ochoa, denunció públicamente
que desde hace tiempo se está
vendiendo carne de caballo en ciertas
carnicerías y la hacen pasar por
carne de res, además indicó que la
venta de la carne ha disminuido en
un 18%, mientras que el precio se ha
elevado casi en un 40%, sobre todo si
se habla de cortes.

En primera instancia aclaró que no
es malo comer carne de caballo ni
tampoco ponerla a la venta, de hecho
es un producto bueno y que es
además 50% más barato que la carne
de res, lo que está mal es que
engañan a los consumidores y hagan
pasar la carne del equino como si
fuera carne de res y la vendan incluso
al precio de esta última.

Indicó que de Zacatecas se tiene
una producción importante de carne
de caballo y semana incluso
empaquetada, y es un sector
productivo alimentario que va a
tomando fuerza, pero la gente debe
estar enterada de lo que consume y
hacer la elección libre de lo que
quiere comprar.

Por otro lado, indicó que el tema de
la inflación indudablemente ha
pegado en el bolsillo de miles de
familias que han optado por algunas
estrategias para economizar la
adquisición de productos de la
canasta básica y como la carne
siempre ha sido un consumo de lujo
ha bajado un poco la demanda quizá
acumulado se habla de un 18%
menos respecto a lo que se vendía de
manera regular.

En lo económico también existe un
dolor de cabeza para los productores
ya que los insumos se han elevado de
manera importante durante todo el
año por los temas inflacionarios y
por otras circunstancias globales,
esto ha hecho que el costo de
producción se aumente el más del
50% y que la carne allá elevado su
precio al público en un 40%.

En los productos donde se nota más
el aumento en el precio al público, es
en los cortes como t-bone, sirloin,
rib-eye, etc.

Inflación y adeudos, pulverización
aumento en PEF 2023

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

Aunque se habla de un posible
incremento en el Presupuesto de
Egresos de la Federación para
Durango en el 2023, la verdad es que
en términos generales, no hay algo
significativo, pero siempre es bueno
que haya aumentos.

Así lo dio a conocer el Secretario del
Consejo Coordinador Empresarial
CCE, Mauricio Holguín Herrera Al
referirse activación clave de un
incremento del 8% para Durango
Durango en el Presupuesto de
Egresos de la Federación (PEF) 2023.
Esto resulta insuficiente para todos
los requerimientos que se tienen, se
cree que la meta no está por
cumplirse con estos tres o cuatro mil
millones que vienen adicionales para
el año que entra.

El empresario puso en la balanza
los adeudos que se tienen y que
claramente superan dicha cantidad,
"ahorita el boquete económico
inmediato que se tiene por parte de
la Federación o que no ha sido
captado por Durango son cerca de
siete mil millones; el adeudo que
tiene el estado para concluir el año
son cerca de siete mil millones;
haciendo un cálculo rápido el año
que entra tendremos también un
boquete económico de cerca de seis
mil millones con base en la inflación
y el faltante que tendrá el estado
para poder concluir ese año 2023".

Pero hay otro elemento que debe
considerarse que es el tema
inflacionario, mismo que supera el
8% al final de este 2022 y que de
alguna manera pulveriza el aumento
que se podría enviar a la equidad.

Indicó que la esperanza es baja
recursos extraordinarios de las bolsas
federales por parte del gobierno del
Estado, sin embargo se espera que
las cosas sean diferentes, porque
claramente ha habido dificultad para
bajar recursos adicionales durante el
actual sexenio federal.

Gato por liebre o caballo por res,
venden carne de caballo disfrazada

*Se presume que fue
un posible intento de
suicidio

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este domingo, personal
del escuadrón de Rescate Vertical así
como el escuadrón de Paramédicos
de la Dirección Municipal de
Protección Civil y Bomberos de
Durango, acudieron a la carretera

libre a Mazatlán, a la altura del
kilómetro 28, a un accidente
vehicular donde un carro gris se fue
hacia un voladero de 60 metros de
altura, al salir de una curva para
luego caer por la saliente.

Se informó que la unidad era
conducida por un joven, el cual tras
la caída perdió la vida.

Sobre este caso, circuló a través de
redes sociales, que el joven (no
identificado), aparentemente perdió
el control de su automóvil en la

carretera libre Durango-Mazatlán y
cayó al voladero.

Fuentes dignas de crédito

señalaron que el joven pidió “que lo
grabaran mientras realizaba un
'trompito'", pero no lo logró y se

salió de la cinta asfáltica, cayendo en
el barranco. Se presume que fue un
intento de suicidio.

Muere al caer a voladero  

DURANGO, DGO. 

Elementos de Comisión Nacional
de Emergencias, Delegación El Salto,
acudieron a un  llamado de
emergencia en donde, de inicio,
reportaron una volcadura de un
camión de pasajeros de la línea Valle
del Guadiana, aproximadamente en
el km 108 de la carretera libre
Durango a Mazatlán. 

Al llegar los cuerpos de rescate se
percatan que se trata de un choque
frontal entre dicho camión y una
camioneta tipo vagoneta marca Ford
Scape, modelo 2005, color azul. 

Los primeros datos recabados por
el personal es que en el camión de
pasajeros viajaban al menos de 16 a
18 personas y hasta el momento se
confirma el deceso de cuatro
personas, dos hombres y dos
mujeres, entre ellos el conductor de
la camioneta. 

Por el momento, se desconoce el
nombre de las víctimas.

Camión de pasajeros choca contra
camioneta; cuatro muertos  
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